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Как кемеровчане
помогли поймать
серийного насильника

У нас в гостях
футбольная

«звезда»
Алексей Смертин
 стр. 9

Сегодня, 26 июня, в России пройдут общественные акции, приуроченные к Междуна�
родному Дню в поддержку жертв пыток. Подробности � на стр. 4. (На снимке: типичное оте�
чественное СИЗО, содержание людей в котором � сродни пытке.)
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Кто однажды перешел
границу скромности, тот
делается постоянно и открыто
бесстыжим.

                                                                   Цицерон.
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Плата за коммуналь�
ные услуги быстро растет,
при этом их качество оста�
ется практически неиз�
менным. Станут ли реаль�
ной альтернативой част�
ные РЭУ?

Недовольство работой
муниципальных РЭУ не
высказывает только лени�
вый. Протекают крыши,
промерзают швы в панель�
ных домах, и многие, мно�
гие другие напасти редко
кого обошли стороной.
Пьяный сантехник, элект�
рик, плотник для многих
из нас давно стали «нор�
мой».

Можно ли изменить си�
туацию? Да. Если создать
реальную альтернативу
муниципальным РЭУ. Тог�
да и те начнут подтяги�
ваться к более высокому
уровню. Во всяком случае,
на это надеются реформа�
торы жилищно�комму�
нального хозяйства в стра�
не, и об этом они говорят
давно. В Кемерове еще не�
сколько лет назад начали
работать частные РЭУ. В
городе их три, среди них �
ООО «Шалготарьян». Что
же изменилось с их появ�
лением  в порочной систе�
ме ЖКХ?

� Когда два года назад
мы создали альтернатив�

Фото М. Фоминского.

ную коммунальную служ�
бу, то задумывался совсем
иной стиль работы, � с до�
садой говорит генераль�
ный директор ООО «Шал�
готарьян» Кира Констан�
тиновна Тунева. – На деле
получилось, что мы мало
чем отличаемся от муни�
ципальных РЭУ. Потому
что городские власти не
пошли нам навстречу – не
отпустили нас в свободное
плавание. Мы не можем
работать так, как хотели
бы. Одна отчетность чего
стоит! Перед кем мы толь�
ко не отчитываемся. Из�за
бесконечных отчетов я вы�
нуждена содержать двад�
цать восемь служащих, а
их могло быть только двад�
цать. Деньги за освобож�

денные ставки могли бы
пойти на коммунальные
нужды... А пока мы в та�
ких же рамках, как и все
другие РЭУ, – в финансо�
вых, правовых и прочих.
Можно сказать, разницы
никакой, за исключением
собираемых с населения
денег – их мы не отдаем в
ПЖРЭТ. Они остаются у
нас, и мы тратим средства
на коммунальные нужды
по собственному усмотре�
нию. В трестах же сохра�
нилась распределительная
система – одному РЭУ вы�
делят деньги, допустим, на
ремонт кровель, а другому
может и не достаться. И он
вынужден ждать своей
очереди.

(Окончание на стр. 5.)

Контроль  за  действиями  частных РЭУ чиновники подменяют
мелочной опекой

Шаг влево, шаг вправо � расстрел
РЕФОРМА ЖКХ

Ка

В Москве
задержана банда

сотрудников ГУВД
В Москве задержана

организованная преступ�

ная группа, состоящая в

основном из сотрудников

столичного ГУВД. Об этом

сообщил сегодня министр

внутренних дел РФ Борис

Грызлов. По его словам,

преступники, используя

свое служебное положе�

ние, занимались поддел�

кой документов для воз�

буждения уголовных дел.

«Они подбрасывали

пистолеты, наркотики,

возбуждали уголовные

дела, а затем вымогали

деньги за их прекраще�

ние», � пояснил Грызлов.

Он отметил, что сегодня

сотрудники Главного уп�

равления собственной бе�

зопасности МВД совмест�

но с ФСБ и Генпрокурату�

рой завершили серию опе�

раций по пресечению дея�

тельности этой группиров�

ки.

Глава МВД пояснил,

что сейчас по Москве в

рамках расследования

этого дела проходит око�

ло 40 обысков, уже задер�

жаны четыре человека,

среди них есть и руководя�

щие работники ГУВД Мос�

квы, подчеркнул министр,

передает ИТАР�ТАСС.

(Подробности � на
стр. 12.)

Таможня
разживется

на старье
В минувший поне�

дельник стало известно,
что в субботу 21 июня
председатель правитель�
ства Михаил Касьянов
подписал постановление
о выравнивании тамо�
женных платежей физи�
ческих и юридических
лиц при ввозе в Россию
легковых автомобилей в
возрасте от трех до семи
лет. Постановление
вступит в силу ориенти�
ровочно с 1 августа (по
другим данным � с 24
июля).

Однако, вопреки сво�
ему названию, «доку�
мент не приведет к вы�
равниванию пошлин.
Примерно через месяц
физические лица станут
платить за наиболее по�
пулярные модели авто�
мобилей объемом двига�
теля больше 1,5 л та�
можне в полтора раза
больше, чем сейчас, «но
все равно вдвое меньше,
чем компании�импорте�
ры», � отмечает «Ком�
мерсант».

«Кино» после
смерти Виктора Цоя
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Для начала историческая

справка. Ноябрь 1937 года,

пик сталинских репрессий. В

Прокопьевске открыт Дом

ребёнка на 50 мест. За годы

войны в связи с ростом чис�

ла детей�сирот учреждение

расширено до 100 мест и по�

чти 40 лет не являлось «спе�

циализированным». В 1984

году получило новый статус:

дом ребёнка для детей с по�

ражением центральной не�

рвной системы и нарушени�

ями психики. В 1996 году в

связи с увеличением количе�

ства оставшихся без опёки

детей учреждение пересели�

ли в специально построен�

ное здание, рассчитанное

уже на 150 мест, и назвать

эту цифру оптимальной было

бы преждевременно.

 Сегодня в Кемеровской

области семь подобных  уч�

реждений, прокопьевский

Дом ребёнка � самый круп�

ный из них.  Более  того,

если  сейчас  в  городе  от�

крыть  ещё  один�два  таких

же  дома,  заполнятся  они  в

считанные  дни. В  этом

смысле согласиться с  утвер�

ждениями  чиновников  го�

родской  администрации  о

«социальном  возрождении

Прокопьевска»  �  как гово�

рится, перо  не  поднимает�

ся…

Абсолютно здоровых

детей в этом Доме ребенка

процентов десять. Практи�

чески все ребятишки попа�

дают сюда тремя  путями: их

оставляют уже в роддоме,

«забывают» в детских  боль�

ницах или просто подкиды�

вают � на улицу, в подъезд,

в  мусорный бак… С присво�

ением  подкидышам  имён  и

фамилий проблем, в прин�

ципе, немного. Скажем, но�

ворожденной  девочке, под�

брошенной в  целлофано�

вом  пакете прямо  на  рель�

сы  в  районе  станции  Зен�

ково, медсестра  Ольга  дала

своё  имя,  а  фамилию  ей

«придумали» по стоявшей в

тот день погоде �  Морозо�

ва.  Малышка  выжила бла�

годаря  усилиям  врачей  и

божьей  воле.

По подкидышам вполне

можно определить наибо�

лее  криминогенные точки

города, места сосредоточе�

ния алкашей,  наркоманов,

проституток, бомжей. Саша

Читинский, Маша  Спиченко�

ва, Алиса  Яворская  и т. д.

Ребятишкам  просто  дают

фамилии по названиям

улиц, переулков, посёлков�

«шанхаев»… Есть здесь и

бесфамильные, Незвановы,

Безродные, Найдёновы,

Прибытковы, Непомня�

щих… Но гораздо интерес�

нее, скажем так, «социаль�

но�психологическое проис�

хождение» ребят.

Серёжу  Г.  мать  (по  про�

фессии  медсестра)  по  со�

гласованию  с  мужем  (ра�

ботником  ОБЭП)  бросила

в  роддоме,  даже  не  взгля�

нув на  ребёнка.  Причина  �

какой�то  «доброжелатель»

из  медиков  предсказал,

что  родится  дурак. Якобы

наследственный: одна из их

родственниц � пациентка

психиатрической  лечебни�

цы.  Родителям  объяснили:

«Не  так  просто оставить

здесь  ребёнка.  Такие  дела

делаются  через  суд.  Вам

нужна  огласка?» Огласка

никому была  не  нужна. И, к

счастью, хватило  ума: из чи�

стого любопытства мама ре�

шила всё  же  посмотреть  на

«дурака».  И  всё,   роковой

ошибки  не  произошло. А

ведь до этого ныне вполне

счастливые родители чуть ли

не божились: мол, лучше со�

баку с родословной взять,

чем воспитывать «дебила».

Вроде бы «закрыт»  воп�

рос. Но уважения  к  этим

людям  у  меня лично нет, по�

зиция  жизненная у них гнус�

новатая:  хорошо,  мол,  что

брак  нам  не  подсунули,  ни

мучиться  всю  жизнь  с  дау�

ном,  ни  судиться  не  при�

шлось.

...Игоря  С.  мама  родила

вне  брака.  И  пацан  сразу

оказался  лишним: молодая

женщина  получала  второе

высшее  образование,  против

ребёнка  была  её  мать,  да

ещё  любовник  образовался,

которому  «прицеп»  был

якобы не  нужен.  Короче,

сплавили  пацана  в  Дом  ре�

бёнка.  Дом  подал  в  суд,

чтобы  взимать  с  горе�мама�

ши  алименты.

�  Молодая  мама  со  сво�

ей  мамой  пришли  сюда

скандалить, �  рассказывает

директор  Дома  ребёнка

Людмила  Сафиуллина. �  Не

предполагали  такого, судеб�

ного, оборота дела. Я на

скандал не пошла, просто

попросила медсестру приве�

сти Игоря.  Мальчишка прямо

с порога  уверенно пошёл к

матери  (не ко  мне, которую

знает лучше и зовёт мамой,

не к той пожилой  женщине)

и забрался к ней на колени.

И всё, конец истории.

Кстати,  любовник  ока�

зался  правильным  мужиком,

теперь  он  муж  той  девчон�

ки.

Таких историй со счастли�

вым  концом, к сожалению,

немного.  Очень мало  также

и  усыновлений. За 65 лет

существования  через Дом

прошли 7040 брошенных де�

тей. Из них  обрели  новых

родителей только 393  ребён�

ка, причём в основном это

нормальные, без психичес�

ких отклонений дети. Судьба

остальных  незавидна: до че�

тырёх лет они здесь, в Доме

ребёнка,  потом  �  специали�

зированный  детдом  (в Про�

копьевске  их  уже  три), обу�

чение самым незамыслова�

тым профессиям в  спецучи�

лищах, несколько лет работы

за похлёбку и, в конце  кон�

цов, беспросветное дожива�

ние во взрослом дурдоме.

 Государство якобы пыта�

ется «разрулить» принимаю�

щую  угрожающие  размеры

ситуацию.  Госдума,  в  част�

ности,  приняла  Закон  об

усыновлении,  предполагаю�

щий,  что  таких  Домов  в  го�

сударстве  не  должно  быть

в  принципе,  как  нет  их,  на�

пример,  в  США  и  Германии.

По  западному  подобию  в

России  также  создан  банк

данных,  где  концентрирует�

ся  вся  информация для по�

тенциальных усыновителей.

Созданы  специальные  аген�

тства,  аккредитованные  Ми�

нобразованием  России, ко�

торые занимаются непосред�

ственно работой с  потенци�

альными  усыновителями.

При этом приоритет  отда�

ётся российским гражда�

нам, желающим взять в

свои семьи  детдомовцев.

Словом, благих пожеланий

хватает.

А что на деле? Гражда�

не  часто  не  выдерживают

тех трудностей, которые

приходится претерпевать

при преодолении бюрокра�

тических препон.  Как изве�

стно, к  проблеме  (читай: к

выделяемым  на эти цели

деньгам присосались раз�

личные ведомства.  Чело�

век,  решив   усыновить  ре�

бёнка,  должен,  по  мень�

шей  мере,  бросить  рабо�

ту  на  год�два – иначе труд�

но доказать  чиновникам,

что  он  не  верблюд.  Или

свихнуться  в  процессе до�

бывания справок и обива�

ния  порогов: регистрация

в   органах  опеки  и  попе�

чительства,  справки  с  ме�

ста  работы  и  жительства,

о  зарплате,  о  здоровье,

«фильтровка»  через  неза�

висимую  комиссию  (нет ли

у тебя какой корысти).

Характерная деталь.

Потенциальный усынови�

тель должен представить

подробную, заверенную в

пяти–шести инстанциях

родословную. И  везде  или

заплатить  в  кассу,  или

дать  «на лапу». Вот так за�

частую упускается время:

по российскому  законода�

тельству усыновить ребён�

ка можно лишь до  дости�

жения им трёхлетнего воз�

раста. Очередная  бессмыс�

лица,  возведённая  в  за�

кон,  особенно  если

учесть,  что  речь  идёт  о

психически  нездоровых

детях,  которые  не  виде�

ли,  не  помнят  биологичес�

ких  родителей, всех  жен�

щин  зовут  мамами,  а  муж�

чин � дядями.

 С иностранными усы�

новителями гораздо про�

ще, хотя и их  фамилии (так

же, впрочем, как и россий�

ских) � государственная

тайна, разглашение кото�

рой наказывается в уголов�

ном  порядке.  Иностранец

обращается в  департамент

образования  области с

заявлением  об  усыновле�

нии.  Оттуда  его  без  про�

волочек  направляют  в

Дом  ребёнка,  где  он  уже

побывал  и  выбрал  себе

сына  или  дочь.  Усынови�

телю  ставятся  условия:

«Кандидат  обязан  лично

познакомиться  с  ребёнком

и  установить  с  ним  кон�

такт,  ознакомиться  с  до�

кументами  усыновляемого,

подтвердить  в  письменной

форме  факт  ознакомле�

ния  с  медицинбыло.  Весь

обед  �  пять  минут  в  пол�

ном  молчании. Добавки не

попросил никто, просить

они НЕ  УМЕЮТ. Тех, кто не

наелся, воспитатели и ня�

нечки  определяют  по  гла�

зам, дают ещё. Съедают

молча. И смотрят  на  вас.

Не  мигая,  одинаково.  В  их

глазах  вопрос:  за  что?

Может,  показалось?  Обер�

нулся:  стоявшие  в  дверях

женщины�сотрудницы  пла�

кали.  Нет,  не  показалось…

Валерий

 ХЛОПОТОВ.

Прокопьевск.

Слезы в Доме ребенка
Чем беднее население, тем больше рождается  детей

с «повреждением центральной нервной системы
и нарушениями психики»

2 3 . 0 6 . 0 3 .  п .  К о м и с с а р о в о ,  К е м е р о в с к и й
р а й о н .  Н а ш е с т в и е  к о л о р а д с к о г о  ж у к а . . .  ( О б
э ф ф е к т и в н ы х  с п о с о б а х  б о р ь б ы  с  э т о й  н а п а с !
т ь ю  !  в  с л е д у ю щ е м  н о м е р е . )

БОЛЬНАЯ ТЕМА Адвокат Макаров –
о «Фате»

На выборах в Госдуму в

действующих одномандатни�

ках Тулеев выберет Сергея Не�

верова и Нину Останину. Плюс

поддержит еще начальника де�

партамента образования адми�

нистрации Кемеровской обла�

сти Тамару Фральцову и мос�

ковского адвоката Андрея Ма�

карова.

Как сообщает новосибирс�

кое независимое информаци�

онное агентство «За Уралом»,

московский адвокат сообщил

свою оценку проводимой пра�

вительством налоговой рефор�

мы 2003�2005 гг. По его мне�

нию, предполагаемое снижение

на 2% НДС не повлияет на сни�

жение цен и не даст инвестици�

онного эффекта, зато приведет

к выпадению из бюджета 100

млрд. рублей. Основная часть

интервью посвящена оценке

Макаровым «программы

«Фата» (поставок оборудова�

ния для модернизации АПК Ке�

меровской области по итальян�

скому кредиту 1992 года). Ад�

вокат называет кредитный до�

говор, лежащий в основе про�

граммы, «уникальным по своей

кабальности», полагает, что в

случае признания долгов по до�

говору на каждого кузбассовца

ляжет бремя в 400 тыс. рублей

или 13 тыс. долларов.

Бухгалтерская слава
«Кузбассэнерго»
 Главный бухгалтер Бело�

вской ГРЭС ОАО «Кузбассэ�

нерго» Близнюк Нина Иванов�

на удостоена Почетным знаком

«Бухгалтерская слава России»

II степени.

Общественная награда

«Бухгалтерская слава России»

была утверждена на III Москов�

ском Международном Форуме

бухгалтеров и аудиторов в мае

2002 года. Она вручается за со�

вершенствование теории и

практики бухгалтерского уче�

та, аудита и налогообложения

в Российской Федерации.

Пока лишь трое работни�

ков энергосистемы России на�

граждены знаком «Бухгалтер�

ская слава», и среди них –

Нина Ивановна.

Олег БРИТВИН.

Хорошие и
не очень новости

из Белокурихи
Во вторник группа кузбас�

ских педагогов отправились на

отдых и лечение в Белокуриху.

50 учителей из городов и

районов области отдохнут и

поправят здоровье по бесплат�

ным путевкам в одном из луч�

ших санаториев России. С на�

путственным словом к отъез�

жающим обратилась началь�

ник департамента образования

Т. Фральцова. Она поблагода�

рила всех за хорошую работу

в течение учебного года, поже�

лала хорошего отдыха, здоро�

вья, благополучия. Напомним,

что это – очередной заезд куз�

бассовцев, который стал воз�

можным благодаря подписан�

ному соглашению между гу�

бернатором области А.Г.Туле�

евым и генеральным директо�

ром «Здравниц Кузбасса» И.

Степановым о проведении

льготного сезона работников

бюджетной сферы Кузбасса.

 От редакции «РР»:
В Белокурихе – благо�

дать! В этом лично убеди�

лись наши корреспонденты,
побывавшие на днях в си�
бирской здравнице.

Некогда захолустный го�
родок в последние годы
сильно похорошел и чем�то

напоминает сейчас отдель�
ные районы Сочи. Отдыхаю�
щим там есть чем заняться: к

их услугам многочисленные
бары, казино, боулинг, тиры,
канатная дорога... Как пове�

дали корреспондентам «РР»
старожилы, особенно хоро�
шо отдыхать в Белокурихе

мужчинам – на танцплощад�
ках женщины расхватывают
их, как пирожки.

Побывали же мы в горо�
де�курорте, увы, не ради
танцев. Как мы уже извеща�

ли и продолжает извещать
сайт instkuz.narod.ru,  в ап�
реле в Белокурихе отдыхал

ректор КузГТУ Виктор Вени�
аминович Курехин. И якобы
его там опоили клофелином

и сфотографировали в ком�
пании двух дам.  А это от�
нюдь � не частное дело. Это,
может статься, настоящее

преступление. Мы решили
расследовать этот инцидент.
Кое�что уже проясняется.

Следите за публикациями

«Российского репортера».

Удастся ли
поправить
Минздрав?

Как писал в свое время

«Российский репортер», новые

правила отпуска лекарствен�

ных средств в аптечных органи�

зациях были обречены «не по�

нравиться» мелким и средним

фирмам, торгующим фарма�

цевтической продукцией –

слишком уж много непонятных

строгостей содержали. И вот

итог: на днях в областную ад�

министрацию обратились

предприниматели – руководи�

тели аптечных организаций с

просьбой разобраться в ситуа�

ции, сложившейся после введе�

ния нового отраслевого стан�

дарта.

Этот новый стандарт  ут�

вержден приказом Министер�

ства здравоохранения РФ.

В связи с обращением за�

меститель губернатора В. Во�

допьянов провел совещание, в

котором приняли участие пред�

ставители Государственного

фонда поддержки малого

предпринимательства, депар�

таментов охраны здоровья на�

селения, лицензирования, раз�

вития и поддержки предприни�

мательства, областной проку�

ратуры. По итогам обсуждения

даны поручения: юридической

службе подготовить запрос в

областную прокуратуру об

оценке отраслевого стандарта;

департаменту охраны здоро�

вья населения – предложения

по внесению изменений в дей�

ствующий приказ Минздрава

РФ.

«Полема» не сдается
«Коксу»

Тульское металлурги�
ческое предприятие «Поле�
ма» остается в руках мос�
ковской группы «Алеф».
Прошедшее на днях собра�
ние акционеров кардиналь�
но на расклад сил акционе�
ров «Полемы» не повлияло.

В интервью телекомпа�
ния «Плюс 12» Борис Зу�
бицкий, чья компания «Ке�
меровский кокс» владеет
«Тулачерметом», заявил:
«Тулачермет» не оставляет
попыток купить «Полему».
Впрочем, переговоры о про�
даже успехом пока не увен�
чались.

Акционерное общество
«Полема» � некогда дочер�
нее предприятие «Тулачер�
мета». История взаимоотно�
шений «Полемы» и «Черме�
та» � это история борьбы
двух собственников. На се�
годняшний день больше
80% акций «Полемы» при�
надлежат «Алеф�банку».
Отношения между собствен�
никами предприятий не все�
гда были безоблачными:
были взаимные обвинения,
перекрытие дорог, энергети�
ческая блокада.

(По сообщ. наших корр.,
медиа�группы «Кузнецкий
тракт», информагентств.)

КороткоКороткоКороткоКороткоКоротко
Объединенный комитет

«Электропрофсоюза» Кеме!
ровской области подвел про!
межуточные итоги годового
смотра!конкурса «Лучший
уполномоченный по охране
труда» за 1 квартал 2003
года.  Первое призовое место
присуждено мастеру отдела
снабжения и комплектации
оборудованием Кемеровской
ГРЭС  В. Чернышову

              * * *
25 июня в Культурном

Центре г. Кемерово состоится
открытие персональной выс!
тавки художника П.Ф. Бордо!
кина из Гурьевска.

              * * *
В среду в Тайгинском тех!

никуме железнодорожного
транспорта состоялась тор!
жественная церемония, по!
священная первому выпуску
кадетов областной кадетской
школы железнодорожников.

                 * * *
21 июня состоялся финал

в номинации «Сельская се!
мья». Он прошел в п. Мирный
Ленинск!Кузнецкого района.
Победителями стали Наталья
и Вадим Змовик из села Под!
горное Ленинск!Кузнецкого
района. На втором месте Та!
тьяна и Вадим Каутер из по!
селка Кольчег из Прокопьев!
ского района, третье место за!
няли Ольга и Сергей Спицы!
ны из поселка Крапивинский.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ



3333326.06 � 2.07.2003 г.

Работа частного телеканала ТВС была остановлена
по указанию российского Министерства печати. На его
частоте в ночь с субботы на воскресенье начал вещать
спортивный канал. Таким образом, в России не осталось
негосударственного телевидения. Наблюдатели в зак�
рытии ТВС видят удар по свободе слова. Телевидение в
России является основным источником информации,
им пользуются примерно три четверти граждан. Газе�
ты такой широкой аудитории не имеют.

Как сообщило агентство «Интерфакс», этот шаг ми�
нистерство объяснило финансовыми и организационны�
ми проблемами независимого телеканала. Министр пе�
чати Михаил Лесин сказал: «Менее чем через год рабо�
ты телевизионный канал вошел в стадию финансового,
кадрового, организационного и управленческого кри�
зиса». Этот кризис препятствовал работе телеканала «в
интересах телезрителей». Выбор в качестве альтерна�
тивы телеканала «Спорт» обусловлен его «социальной
функцией». В ситуации, когда «вопросы развития фи�
зической культуры и спорта стали одним из приоритет�
ных направлений внутренней политики, пропаганда
здорового образа жизни невозможна без сильного теле�
визионного канала», заключил министр.

Бесспорно, у ТВС было множество финансовых про�
блем. Однако кончина телеканала знаменует также
последнюю фазу продолжающейся на протяжении не�
скольких лет неофициальной политики Кремля по ус�
тановлению контроля над всеми независимыми теле�
каналами, пишет Sueddeutsche Zeitung. Эта полити�
ка началась с тех пор, как президентом России в 2000
году был выбран Владимир Путин. Первой жертвой
стал телеканал НТВ, столкнувшийся с серьезными фи�
нансовыми проблемами. Его владелец, олигарх Влади�
мир Гусинский бежал за границу, а позже продал об�
ремененный долгами телеканал. Тогда большая часть
журналистов перешла на независимый телеканал ТВ�
6, принадлежащий опальному, также живущему за
границей олигарху Борису Березовскому. После того
как и этот канал был ликвидирован, противостоящая
Кремлю команда журналистов продолжила свою рабо�
ту на ТВС. Изначально отключенный в субботу теле�
канал принадлежал нескольким группам акционеров,
преследующим различные интересы; под политичес�
ким и экономическим давлением они один за другим
выходили из дела.

Инопресса.

Россия потеряла свой последний
независимый телеканал

Директор телеканала
NTSC Виктор Скорохо!
дов:

� Конечно, очень жаль,
что пропал еще один ин�
формационно�политичес�
кий канал. Он отличался
от всех других своим ви�

дением, подачей матери�
ала. У аналитической
программы «Итоги» Ев�
гения Киселева нет аль�
тернативы, как, впрочем,
и у программы Виктора
Шендеровича «Бесплат�
ный сыр». Информацион�
ный блок с ведущим Ми�
хаилом Осокиным отли�
чался объективностью.
Для кузбасских полити�
ков, общественных деяте�
лей, мыслящих людей
закрытие канала – боль�
шая потеря. Для рядовых
же граждан, уставших от
политических игр, думаю
– нет. Теперь вместо ин�
формационного канала
появился спортивный.
Считаю, это перебор, по�
тому как канал 7 ТВ ве�
щает о спорте, можно ска�
зать, 24 часа в сутки.

Директор театра «На
Весенней» Татьяна  Вну!
кова:

� Программы этого те�
леканала не запали мне в
душу, для меня они недо�
статочно интересные, яр�
кие. К примеру, авторская
программа Шендеровича у
меня, кроме раздражения,
ничего не вызывала. На
других каналах иногда
бывают передачи, которые
заставляют сжимать кула�
ки и вызывают желание
броситься в бой за Отече�
ство. Наверное, важнее не
содержание, а форма. Мо�
жет быть, это дело вкуса.
Как мы живем, я и так
знаю. Потому мне не надо
знать, что говорят полити�
ки в Москве или Кузбассе.

Для счастья человека нуж�
но славное Отечество. А се�
годня я вижу, как плохо
живут люди, сколько не�
счастных роется в помой�
ках. Морально это угнета�
ет, потому хочется хоро�
ших новостей.

Второй секретарь Ке!
меровского обкома КПРФ
Юрий Скворцов:

� Закрытие канала ТВС
– очередной шаг к дикта�
туре одной партии, дикта�
туры олигархических кла�
нов в стране. В Кузбассе
мы уже столкнулись, ког�
да раскрученные издания
покупали олигархи. Со�
держание в таких газетах
резко менялось в угоду ин�
тересам олигархов и влас�
тей, которые их поддержи�
вают. То, что происходит
со СМИ, опасная тенден�
ция. Заткнув рот журна�
листам, можно делать все,
что угодно. Хотелось бы,
чтобы у нас, в Кузбассе,
СМИ не прошли мимо это�
го факта. Потому что воз�
никает вопрос: «Кто следу�
ющий?»

Лево�патриотические
организации сегодня боль�
ше заинтересованы в сво�
боде слова, потому что ис�

пытали на себе непредос�
тавление эфирного време�
ни. Мы не имеем возмож�
ности через СМИ донести

В оценках происходящего вокруг телеканала ТВС
иностранная пресса практически единодушна. Это вид�
но по заголовкам. «Москоу Таймс»: «Министр печати
выдергивает штепсель у ТВС». Британская «Гардиан»:
«Путин выдергивает штепсель у последнего критичес�
ки настроенного телеканала». Австрийская «Штан�
дарт»: «Последний независимый от Кремля телеканал
остановлен. Министерство печати называет в качестве
причины финансовый кризис».

Газета «Нью�Йорк Таймс» пишет: «С начала нового
избирательного сезона российские политики открыва�
ют серию превентивных атак на прессу. Можно гово�
рить о том, что в России существуют проблемы со сво�
бодой прессы».

«Гардиан» приводит слова известного предпринима�
теля Бориса Березовского, живущего в эмиграции:
«Лиц, виновных в уничтожении ТВС, можно назвать
поименно. – Президент Путин получил ответ на то дей�
ствие, которое он начал, подчиняя средства массовой
информации. Результат сегодня известен – уничтожен
последний независимый от государства телевизионный
канал национального масштаба».

Творческий коллектив ТВС насчитывал не одну сот�
ню человек. Что будет с ними? Поиском работы на дан�

ный момент занимается  большинство журналистов
ТВС и только некоторые из них уже успели получить
соответствующие предложения. Так, Михаил Осокин
уйдет на НТВ. По предварительной информации, он
будет вести вечерние новости посменно с Татьяной
Митковой. Ведущий популярной передачи «Без про�
токола» Борис Берман и Эльдар Жиндарев собирают�
ся на первый канал. Однако не всем сотрудникам даже
с известными именами удалось найти себе примене�
ние, например, ведущий выпусков новостей телека�
нала ТВС Владимир Кара�Мурза и автор программы
«Бесплатный сыр» Виктор Шендерович не планиру�
ют продолжать работу на телевидении. По их словам,
они не получали никаких предложений от других те�
леканалов. Намного сложнее будет трудоустроиться
рядовым журналистам. Пока лишь несколько коррес�
пондентов ТВС получили предложение о сотрудниче�
стве с телеканалом НТВ. Что касается технических со�
трудников телекомпании, то большая их часть будет
обеспечивать эфир спортивного канала.

Евгений Киселев говорит, что он пока остается в
коллективе, чтобы помочь своим друзьям  найти но�
вую работу.

Подготовил
Николай АЛЕКСАНДРОВ.

По просьбе «Российского репортера» с вое мнение по поводу закрытия  независимого
телеканала ТВС высказали известные в Кузбассе люди

Что ждет команду Евгения Киселева

свою позицию по выводу
страны из кризиса. Зак�
рытие телеканала – это
нарушение конституци�
онных прав населения
на информацию.

Руководитель Кеме!
ровской городской орга!
низации партии «Союз
правых сил», журна!
лист Дмитрий Сагара:

�  Свобода – это доро�
гая вещь. Поэтому те,
кто привержен свободе,
должны это понимать. А
потому крепче стоять на
ногах, иметь запас проч�
ности. Быть готовым не�
сти лишения и тяготы.
То, что в Кузбассе прак�
тически нет свободной
прессы, уже сказалось –
отсутствует правда и
объективность в освеще�
нии тех или иных собы�
тий. Журналисты не
выполняют той роли,
которую возлагает на
них общество. С закры�
тием  независимого те�
леканала ТВС мы лучше
жить не станем.

Подготовила
Св. Самойлова.

Выборы�2003Выборы�2003Выборы�2003Выборы�2003Выборы�2003

лышке знали об этом заболе�
вании. А вот пенсионерка,
проживающая в 1�м подъез�
де, даже на порог не пустила
«целительницу». «Укол она
мне хотела сделать прямо на
дому или предлагала прийти
в больницу», � рассказывала
гр�ка С.

Соседка этой женщины
оказалась более доверчивой
и впустила аферистку. «Ме�
дичка» ввела хозяйке кварти�
ры внутривенный препарат,
забрала 120 рублей и удали�
лась. Какая на самом деле
жидкость находилась в шпри�
це, неизвестно. Во всяком
случае, «пациентка» не по�
чувствовала какого�то недо�
могания, хотя и подвергала
свое здоровье опасности.

Не исключено, что жерт�
вой мошенницы стали и дру�
гие доверчивые пенсионеры.
Несведущим гражданам со�
общаем, что в России не было
выявлено ни одного случая
атипичной пневмонии, равно
как до настоящего времени
не изобретено и лекарства от
этой болезни.

(По сообщениям пресс
службы АКО,  ИД «Франт».)

Пока ученые всего мира
ищут средство борьбы с ати�
пичной пневмонией, новокуз�
нецкие мошенники уже нача�
ли проводить активную вак�
цинацию населения против
столь опасного заболевания.
Эксперимент проходит в Куз�
нецком районе города.

Жительница улицы Об�
норского Татьяна Васильев�
на стала первой пациенткой,
кому неизвестная женщина,
представившаяся медсест�
рой из 22�й горбольницы,
ввела внутривенно препа�
рат. Произошло это на про�
шлой неделе.

К жильцам дома N46 эта
молодая особа тоже наведа�
лась. Она предлагала сделать
прививку от атипичной пнев�
монии. Пожилым людям инъ�
екция обходилась в 120 руб�
лей. Остальным гражданам
чудо�препарат предлагался
аж за 600 рублей. Однако ос�
торожная «медичка», спаса�
ющая людей, отваживалась
звонить в двери только к пен�
сионерам.

Естественно, аферистка
делала расчет на пожилых
людей, которые лишь понас�

Мошенники «зарабатывают»
даже на «атипичной» пневмонии

                                                                                     ПодноготнаяПодноготнаяПодноготнаяПодноготнаяПодноготная

Коррупция
в судебных органах

После обретения суверенитета Российской Федерацией

руководство страны признало необходимость построения

правового государства, одобрило концепцию разделения

властей и формирование сильной и независимой судебной

власти. В 1992�1993 годах были приняты новые законода�

тельные акты, ознаменовавшие собой начало судебной ре�

формы. Однако в реальности, после небольших сдвигов в

сторону  демократических принципов существования, судеб�

ная система России за 10 лет преобразований не оправдала

надежд населения и практически окончательно утратила

доверие граждан. Получив законодательное закрепление

независимости, руководство судов  постепенно узурпирова�

ло власть, подчинив себе как назначение судей на должнос�

ти, что теперь осуществлялось только по рекомендации ква�

лификационных коллегий, так и прекращение их полномо�

чий.  Одновременно  руководство как районных, так и вы�

шестоящих судов стало оказывать поддержку организован�

ным преступным группировкам, вопреки законодательству,

лоббируя их экономические интересы. Получилось, что су�

дьи «прикрываемые» вышестоящим начальством стали фак�

тически неприступными и могли безнаказанно злоупотреб�

лять предоставленными властными полномочиями. Офици�

альное же руководство судов оправдывает недостатки в ра�

боте судебной системы отсутствием должного финансиро�

вания.

(Материал на эту тему  � на стр. 10.)

3 июля ОАО «Кузбассэнерго» исполняется 60 лет
В этот день Государственный Комитет Обороны при�

нял решение об образовании районного энергетическо�
го управления «Кемеровоэнерго», которое в 1954 году пе�
реименовали в «Кузбассэнерго». В ее состав включили
Кемеровскую ГРЭС, Управление Северного района элек�
тросетей, Управление Южного района электросетей, Ре�
монтно�механический завод, Энергосбыт, Центральную
производственно�исследовательскую лабораторию. На
момент образования мощность региональной энергосис�
темы устанавливалась в объеме 275 МВт.

В настоящее
время ОАО «Куз�
бассэнерго» явля�
ется одной из наи�
более крупных
компаний в соста�
ве холдинга РАО
«ЕЭС России»: ше�
стое место в стра�
не по мощности и
пятое по объему
отпускаемой по�
требителям энер�
гии. В балансе вы�
работки электро�
энергии тепловы�
ми электростанци�
ями ОЭС Сибири
доля «Кузбассэнерго» превы�
шает 30%.

В составе энергокомпании
восемь тепловых электрических
станций, работающих на куз�
нецких углях и и имеющих сум�
марную мощность 4667 МВт,
тепловую мощность – 6700,5 ги�
гакалорий в час. Четыре элект�
росетевых предприятия обслу�
живают 4601 подстанцию на�
пряжением 6�500 кВ с суммар�
ной установленной мощностью
12984 кВА. Протяженность
электрических сетей по цепям –
31117 километров. Управление
тепловых сетей имеет в введе�
нии 7 теплосетевых районов и
водогрейную котельную. Протя�
женность тепловых сетей диа�
метром до 1200 миллиметров
составляет 485 километров.

В 2002 году электростанци�
ями выработано 27,2 млрд. ки�

ловатт�часов электрической
энергии, 14,4 миллионов гигака�
лорий тепла. На текущий год
запланирована выработка 27,8
млрд. киловатт�часов.

Свое 60�летие ОАО «Куз�
бассэнерго» отмечает надеж�
ной и устойчивой работой, без
срывов и полностью обеспечи�
вая платежеспособных потреби�
телей энергией в необходимых
количественных и качественных
параметрах. Есть полная уве�
ренность в том, что благород�
ные традиции – нести тепло и
свет в каждый дом, каждому
кузбасскому потребителю – со�
хранятся и продолжатся и пос�
ле начавшегося реформирова�
ния региональной энергосисте�
мы.

Прессцентр
ОАО «Кузбассэнерго».

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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19�20 июня 2003 года.
В Кузбассе хоронят по�
гибших на прокопьевс�
кой шахте «Зиминка».
Траур – до последнего по�
гребения. 22 июня � ещё
одна скорбная дата в жиз�
ни страны и Кузбасса в
том числе: 62 года назад
гитлеровская Германия
начала войну, которая
унесла миллионы жизней
советских людей. Неделя
скорби. Неделя скорби и
памяти для всех любя�
щих русскую землю, лю�
дей, живущих на ней.

И снова – 20 июня, го�
род Кемерово, бульвар

Строителей. «Мы по�
здравляем вас с форумом,
который проводит «Еди�
ная Россия» и начинаем
концерт!!!» � радостно вос�
клицает молодая веду�
щая и дает старт хорошо
профинансированной из
бюджета увеселительной
программе, выглядевшей
кощунством в эти июньс�
кие дни. Песни и пляски
чередовались с поочеред�
ными появлениями на
сцене известных дяденек
и лицедеев, которые со�
ревновались друг с дру�
гом в увлекательном иг�
рище – кто громче и убе�
дительней заявит перед
почтенной публикой, как
горячо он любит Прези�
дента и уважает «Единую
Россию». Начальник де�
партамента культуры ад�
министрации Кемеровс�
кой области Владимир
Бедин : «Я т�о�о�же сто�
ронник «Единой Рос�
сии»… Форум наш в под�
держку Президента…
Хочу всех по�о�здравить с
праздником!»

С каким, интересно,
праздником? Этот госпо�
дин, извините, а�ля  фриц
недобитый?

Любвеобильность к
«Единой России» вытол�
кнула на сцену и спикера
Кемеровского городского
Совета народных депута�
тов г�на Любимова. Чем
народ порадовать хотел?
Может, тем, что за после�
дние полгода прокурату�
ра внесла протестов на его
деятельность чуть ли не
больше, чем за предыду�
щие шесть лет работы
горсовета? Об этом – нет,
о войне – нет, о трауре –
нет. О чём же? О ней ро�
димой, о «Единой».

Одобрительно машет
головой В. Гаврилов –
замдиректора областного
Центра народного творче�
ства, завотделом культу�
ры администрации Ле�
нинского района. Бедин
объявляет выход руково�
дителя «Скоморохов», но
не тех, которые из облас�
тной администрации, а
ансамбля, из Прокопьев�
ска. «Скоморошный»
вождь заверяет всех в сво�
ей любви к Кузбассу и
«Единой России». А по�
том, чтобы веселее всем
было, объявил, что гар�
монь, на которой он на�
род потешит, губернато�

ром дарена!
Весь вечер на асфальте

неистово отплясывала тол�
па, заведенная «иванами�
не�помнящими�родства»,
опьяненными любовью ко
всему «Единому» (про  ал�
коголь умолчим). Пример�
но также поминали погиб�
ших и в городе Берёзовс�
ком. И что вы думаете? Во
время ужимок и прыжков,
отшумевших по Кузбассу в
эти горестные дни, оказы�
вается, ещё и 2 тысячи чле�
нов добавилось в ряды
«ЕР».

Пополняется команда
«Иванов НПР». Но и этого

им было мало. Плевать в
души, так плевать! По
славному городу Кемеро�
во, который якобы так хо�
чет «Единства», под охра�
ной гаишных мигалок
протарахтели байкеры,
девчонки которых показы�
вали всем желающим свои
голые задницы и груди.
Это что? Все переверну�
лось с ног на голову?

Дело не в скачках
«Единой России», не в бай�
керах и голозадых девуш�
ках. Дни памяти и скорби.
Траур...

Говорят, что все эти ме�
роприятия (скачки «ЕР»,
слет байкеров и т.п. ) были
запланированы – ни пере�
нести, ни отменить. Воз�
можно. Хотя верится с
трудом. Если бы у властей
предержащих было жела�
ние провести означенные
мероприятия не столь
шумно и цинично, как и

подобало скорбным дням,
в миг бы нашлись и вдум�
чивые режиссеры, и при�
емлемые формы, и соот�
ветствующий антураж.

Не запланирована в эти
дни была только трагедия
на шахте. Ну, не вписалась
она в чиновничье расписа�
ние по пропаганде «партии
власти», что ж тут подела�
ешь. А перестраиваться на
марше, уважать чувства
живых людей и память по�
гибших, этого «Единая
Россия» изначально не
умеет. Не для того, понят�
но, создана.

И вот еще что. Все это

проиходит в то время, ког�
да около наших границ
вновь концентрируется ар�
мада, скажем так, не очень
дружелюбных войск (ав�
тор, очевидно, имеет в
виду силы НАТО, расквар�
тированные в странах
ближнего зарубежья. –
Ред.). Когда народ соб�
ственной шкурой уже чув�
ствует: что�то не то у нас в
государстве, как�то уж бы�
стро мы всё сдаём и отхо�
дим, с улыбочкой на пре�
зидентском лице. И не
слишком ли навязчиво
нам внушают каждый
день государственные
СМИ: «Всё хорошо, рас�
слабьтесь!». Власть стано�
вится рецидивистом, кото�
рый не останавливается
перед святотатством. И
«пляски на костях» может
устраивать не кто�нибудь,
а подчиненные губернато�
ра � члена Госсовета, члена

Подобные акции под
эгидой ООН  уже несколь�
ко десятилетий проводятся
в более чем ста странах
мира,  каждый год в них
участвует многие тысячи
человек. Недавно к кампа�
нии по защите жертв  наси�
лия присоединилась и
наша страна.  Обществен�
ные акции, приуроченные
к  Международному Дню,
прошли в 2002 году Моск�
ве, Нижнем Новгороде,
Перми, Иркутске и других
крупных городах России.

В частности, московс�
кие правозащитники про�
вели конкурсы на лучшее
сочинение среди школьни�
ков, нижегородцы � кон�
курс  “Тюрьмы без наси�
лия” среди исправительно�
трудовых учреждений сис�
темы Государственного Уп�
равления исправления и
наказания, где главным
критерием стало гуманное
отношение к заключен�
ным. Правозащитники так�
же организовали “круглые
столы” по данной теме,
шествия и пикеты возле
зданий  местных МВД и су�
дов, прокуратуры в защиту
прав задержанных и осуж�
денных. Цель подобных ак�
ций, проводимых под руко�
водством известной право�
защитной организации –
Московской Хельсинской
группы, � доказать гражда�
нам России  недопусти�
мость применения пыток в
правоохранительных орга�
нах, местах лишения сво�
боды, попытаться проана�
лизировать социальные
“корни” этого вида наси�
лия.  МХГ  активно участву�
ет в разработке законопро�
екта по изменению статьи
Уголовного кодекса РФ,
определяющей наказание
за применение пыток, а
также законопроекта “Об
общественном контроле
мест лишения свободы”.
Правозащитники этой
организации собираются

потребовать от Правитель�
ства России ратификации
Устава Международного
уголовного суда и второго
дополнительного протоко�
ла к Конвенции против пы�
ток ООН.

Не секрет, что во мно�
гих регионах России зача�
стую нарушаются права
граждан при задержании
сотрудниками милиции,  в
СИЗО, ИТУ системы ГУИН.
К сожалению, не составля�
ет исключение и Кузбасс.
Поэтому  к общероссийс�
кой акции “Права задер�
жаных”, которая начинает�
ся в конце июня, присоеди�
нилась  Коалиция “Обще�
ство и право”. В нее входит
пять общественных орга�
низаций:  “Центр незави�
симой журналистики Куз�
басса”, Межрегиональная
независимая организация
“Правовое общество”, Ке�
меровское региональное
отделение Международ�
ной Лиги защиты Культуры,
“Кемеровский комитет
гражданских действий и
инициатив” и Региональ�
ное информационное
агентство “Сибвест”. Ос�
новные задачи Коалиции
при проведении данной
акции – выявить наруше�
ния прав задержанных,
как можно полнее осве�
тить эту  проблему в сред�
ствах массовой информа�
ции. В рамках   общерос�
сийской акции “Права за�
держаных” пройдет “круг�
лый стол”, будут распрост�
раняться информацион�
ные материалы.

Представители Коали�
ции “Общество и право” об�
ращаются к жителям Куз�
басса:  информируйте нас о
нарушениях прав человека
со стороны сотрудников
правоохранительных орга�
нов, откровенно высказы�
вайте свои мнения и предло�
жения по данной теме. При
необходимости конфиден�
циальность гарантируется.

Кузбасс против пыток
и насилия

Телефоны “горячей линии” Коалиции “Обще�
ство и право”: 58�17�87 (РИА “Сибвест”),   54�33�
63(“Российский репортер”).

  О скорбном � ни гу�гу! Главное � суметь сагитировать за вступление в ряды
«партии власти» и красиво показать попку.                                              Фото Вл. НАДЯ.

Высшего Совета «Единой
России» А.Г. Тулеева.

То А.Кобяков, будучи
не так давно замгуберна�
тора, вполне официально
просил всех замов члена
Высшего Совета (по ад�
министрации области)
напрячься и сделать вы�
боры в Госдуму – выбора�
ми «ЕР». То подчинен�
ный Члена, замгуберна�
тора по промышленнос�
ти, транспорту и связи А.
Копытов добровольно�
принудительно, но тоже
вполне официально вы�
жимает из ещё не разва�
ленных предприятий де�
нежки якобы для благой
миссии – чтобы народ го�
рячо полюбил партию
Члена Высшего Совета и
Президента.

Им бы по учебным за�
ведениям, по местам ме�
стам сбора молодежи в
эти дни поездить да на�
помнить молодежи и де�
тям историю более чем
полувековой давности.
Да, похоже, сами забы�
ли, порастратили знания
истории страны. Не гово�
ря уже об уважении к па�
мяти жертв той страш�
ной войны и только что
погибших шахтеров.

...Среди прыгающих
и радующихся в эти скор�
бные дни бродили стро�
гие люди с задумчивыми
лицами и что�то записы�
вали. Может, для исто�
рии пригодится. Особен�
но – имена.

А Вас всех, уважае�
мые жители Кузбасса и
сопредельных 88 терри�
торий, ЛДПР призывает
– не забывайте о Боге и не
будьте «Иванами�не�по�
мнящими�родства».

Владимир
ОВСЯННИКОВ,

член Высшего Совета
ЛДПР, координатор Ке�
меровского регионально�
го отделения партии.

ГРАЖДАНСКАЯ АКЦИЯ

26 июня в России пройдут общественные
акции, приуроченные к Международному

Дню в поддержку жертв пыток

ПАРТИЯ ВЛАСТИ

ПЛЯСКИ НА КОСТЯХ
Кто пришло в голову проводить увеселительные акции

«Единой России» в траурные и скорбные дни?

В середине июня 2003
года в Ленинский РОВД посту�
пил сигнал о насильственных
действиях сексуального ха�
рактера: двенадцатилетняя
девочка стала жертвой манья�
ка. Это было пятое преступле�
ние, совершенное на сексуаль�
ной почве,  жертвами которых
становились малолетние де�
вочки. Сотрудники милиции
почти год (первое подобное
преступление было зарегист�
рировано в конце августа про�
шлого года) пытались вычис�
лить  преступника: опрашива�
ли очевидцев; составляли фо�
тороботы (кстати, в случаях
сексуального насилия его со�
ставить очень сложно, и толь�
ко в последнем случае свиде�
тели�взрослые смогли более
точно назвать приметы), кото�
рые были размещены во всех
СМИ. На остановочных пави�
льонах были расклеены лис�
товки с его изображением, та�
кие же листовки вручались не�
посредственно в руки кеме�
ровчанам. Кстати, мэр г. Кеме�
рово В. Михайлов пообещал
за предоставление ценной ин�
формации вознаграждение –
50 тысяч рублей.

Кроме этого, милиционе�
ры обратились к жителям го�
рода с просьбой сообщать о
людях, похожих по описанию
на преступника. Горожане ак�
тивно откликнулись на этот
призыв �  ежедневно на специ�
ально выделенную линию те�

лефона 02 поступало более
четырехсот звонков. И именно
благодаря  внимательности,
бдительности и отзывчивости
кемеровчан преступник был
задержан.

21 июня в 18.45 с сотового
телефона в службу 02 позво�
нила девушка и  сообщила о
том, что в районе магазина
«Олимпиец» на лавочке сидит
молодой человек, по приме�
там похожий на разыскивае�
мого насильника.

Приехав к магазину, опе�
ративники увидели разыскива�
емого преступника. Он дей�
ствительно спокойно сидел на
лавочке, поглядывая на гуля�
ющих девушек. Не составило
особого труда задержать его.

По словам начальника
службы криминальной мили�
ции В.С Шкурко, задержан�
ный  � 20�летний парень, без
определенного места житель�
ства, бывший воспитанник ин�
терната, подрабатывавший
мытьем бутылок.

В ходе оперативно�след�
ственных мероприятий подо�
зреваемый признался в трех
совершенных ранее преступ�
лениях, у него изъяты веще�
ственные доказательства. В
настоящее время задержан�
ный находится в изоляторе
временного содержания.
Следствие по данному делу ве�

дет прокуратура области.

    Пресс�служба ГУВД
Кемеровской области.

Серийный насильник задержан
Помогли СМИ и бдительная гражданка

ОБЩЕСТВО
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(Оконч. Нач. на стр.1)
Когда ждут РЭУ – это

еще полбеды. А когда
ожидают жители, в квар�
тирах которых приходит�
ся в зимнюю пору ходить
чуть ли не в валенках или
с опаской поглядывать на
разбухшие от дождей по�
толки, – это беда. Люди�
то ведь ни при чем! Осо�
бенно те, кто исправно
платит деньги за комму�
нальные услуги, а в кви�
точках, кстати, есть пун�
ктик – за ремонт мест об�
щего пользования. Полу�
чается, что все мы пла�
тим, надеясь на нормаль�
ные условия жизни. Увы!
Никто из нас давно не
ждет капитального ре�
монта в квартирах, кото�
рый по жилищному зако�
нодательству должен про�
водиться через каждые
двадцать пять лет. Мно�
гие кемеровчане живут в
домах, которым по сорок�
пятьдесят и более лет, и
редко в каких из них был
капремонт. Не ждем мы и
ремонта фасадов, смирив�
шись с обшарпанными
домами, похожими на
трущобы. А ведь по зако�
ну каждый из нас имеет
право на благоприятную
среду жизнедеятельнос�
ти. Увы, наши права все
еще остаются на бумаге!

И все же, надо отдать
должное, частные РЭУ
сдвинули ситуацию с мер�
твой точки. Все то же ООО
«Шалготарьян» сумело
уйти от распределитель�
ной финансовой системы.
У общества с ограничен�
ной ответственностью
свой расчетный кассовый
центр. И это уже что�то!
Хотя бы сами решают, ка�
кую сегодня ремонтиро�
вать крышу, а какую �
завтра. Утепляют швы в
панельных домах, меня�
ют трубы. В большинстве
домов отремонтировали

подъезды, установили в
них металлические двери с
оплатой по городской про�
грамме 50х50. А в домах,
где все жители исправно
платят за коммунальные
услуги, сделали в виде по�
ощрения бесплатный ре�
монт в подъездах. Жилой
фонд ООО «Шалготарьян»
составляет 37 многоэтаж�
ных домов, из них – 6 гос�
тиничного типа. В них
проживает 18 тысяч жите�
лей, а обслуживает их 225
рабочих и служащих
«Шалготарьяна».

Раз в квартал общество
отчитывается перед жиль�
цами: куда и на какой дом
потрачены деньги. Жиль�
цы ставят оценку за каче�
ство обслуживания – и это
всегда «четверка».

Пообщалась я со многи�
ми женщинами и мужчи�
нами из этих домов. К мо�
ему удивлению, никто не
пожаловался на плохое об�
служивание. Наоборот,
ругали своих же соседей по
дому, подъезду: мол, не
ценят они чистоту в
подъездах – дети исписы�
вают свежевыкрашенные
стены, ломают двери,
окна, выжигают кнопки
лифтов. Старшие по дому
и подъезду не успевают ус�
ледить за всем этим.

� Про нас вспоминают,
когда беда, � поясняет
Кира Константиновна, � а
когда хорошо, про нас за�
бывают. И это нормально.
Благодарить нас не за что,
потому что � ХОРОШО �
должно стать нормой.
Жаль, что развивать свое
предприятие мы не мо�

жем. Городские власти не
дают � держат нас в тесных
«объятиях». Город поста�
вил нам определенные ус�
ловия, по ним мы и рабо�
таем. У нас с ним заключен
договор, который нас не
очень�то устраивает.
Прежде чем его подписать,
я составила по нему прото�
кол разногласий. В нем я
многое просила, и в том
числе ограничений в от�
четности. Просила, чтобы
оценку нашей деятельнос�
ти  определяли по качеству
работы, а не по количеству
бумаг! Небольшие ставила
условия, но они дали бы
нам свободу. Но, увы, при�
шлось подчиниться требо�
ваниям города, иначе не
было бы нашего ООО.

Директриса постоянно
делает оговорку:

� Я, конечно же, не про�
тив �  пусть с нас спраши�
вают. Но отчитываться
мы, исполнители, должны
перед заказчиком в лице
жителей и перед налого�
вой инспекцией. А сегодня
наш заказчик не житель, а
город. Хотя всем ясно – без
участия жителя ни одна
реформа не пройдет!

Похоже, городские
власти придерживаются
другого мнения, нежели
Кира Тунева. Она, кстати,
не новичок в коммуналь�
ном хозяйстве – за плеча�
ми огромный стаж на раз�
ных должностях, в том
числе многолетний опыт
руководителя жилищного
хозяйства. Кому как не ей
знать проблемы этой от�
расли? Так почему же вла�
сти боятся дать свободу де�

ятельности этому и другим
частным РЭУ? Может, не
доверяют, оттого и требу�
ют столько бумажной во�
локиты? А может, все эти
многочисленные «контро�
леры» просто боятся поте�
рять рабочие места?

Безусловно, контроль
должен быть, и прежде
всего во всем, что касается
тарифов, но такой ли плот�
ный, как сегодня? У пред�
принимателя нельзя отни�
мать свободу маневра. Ме�
лочная опека способна по�
губить любую инициати�
ву. Стоит учитывать, что
мы уже десятилетие жи�
вем в условиях рынка.

� Раньше мы хотели со�
здать  предприятие для
оказания платных услуг
населению, � говорит Кира
Тунева, � вырученные
деньги пошли бы на разви�
тие нашего ООО. Планиро�
вали, что профессионалы
по заказу будут ремонти�
ровать квартиры, менять
сантехнику, батареи и про�
чее, и было бы с кого спро�
сить. А так, к примеру,
придет по объявлению к
хозяину квартиры неизве�
стно какой слесарь�само�
учка, установит батареи,
нарушит гидравлику � вся
отопительная система нач�
нет «барахлить» или вооб�
ще выйдет из строя. Потом
того слесаря из фирмы�од�
нодневки не сыщешь. В
итоге, все равно нашим
специалистам приходится
переделывать их работу.
Затратно и неэкономично,
а главное � страдают жите�
ли. На создание такого
предприятия необходимо

около миллиона рублей, а
у нас его нет. Потому что
мы частники только на бу�
маге, а работаем по город�
ской программе.

И все же «Шалготарь�
ян» пытается выбиться из
колеи, в которую его заг�
нали. Недавно общество по
инициативе города и за его
счет реализовало проект
по установке приборов
учета с системой наблюде�
ния. В доме по проспекту
Октябрьскому, 101«а», с 1
июня с.г. начали действо�
вать приборы учета тепло�
и электроэнергии, холод�
ной и горячей воды. На
мониторе в диспетчерской
ООО просматривается под�
вал, где установлены при�
боры. Любая утечка воды,

Контроль  за  действиями частных РЭУ чиновники
подменяют мелочной опекой

Шаг влево, шаг вправо � расстрел
РЕФОРМА ЖКХ

тепла сразу же будут
видны. Каждый день со�
ставляется график рас�
хода ресурсов. Это даст
возможность просчитать
реальные затраты.
Пробный проект обо�
шелся в пятьсот тысяч.
В целесообразности его
реализации коммуналь�
щики не сомневаются.
Теперь надо найти до�
полнительные средства
на оборудование для
всех других домов. С та�
ким подходом к делу вы�
играют все, это будущее
для всех домов города.

Майя
ПИРОЖНИКОВА.

Кемерово.
На снимке: К. К. Ту�

нева.

Экспертиза позора
В апреле 2000 года пред�

седатель ликвидационной ко�

миссии прокопьевской шахты

«Центральная» А. Усков

объявил жильцам бараков

№№ 4 и 5 по переулку Кала�

чёвскому, что их жилища бу�

дут снесены из�за опасности

проживания в них.

По закону, всем выселяе�

мым должны были выдать

компенсации за снесённое

жильё. Не выдали. Даже через

суд. А летом прошлого года

новый председатель ликвида�

ционной комиссии Е. Сердюк

объявил, что «в соответствии

с распоряжением председате�

ля правительства Касьянова

финансирование ликвидаци�

онных комиссий прекращено,

получателем средств господ�

держки отныне является ад�

министрация города».

Кроме компенсации за

снос, выселенцам должны

были предоставить благоуст�

роенное жильё либо выделить

деньги для самостоятельной

покупки квартир на рынке вто�

ричного жилья. Многие, не

откладывая, присмотрели

себе квартиры. Но деньги

вдруг исчезли, вернее, их

«вбухали» в реконструкцию

построенного еще 40 лет на�

зад общежития. В результате

этой реконструкции обветша�

лая «общага» превратилось в

24�квартирный жилой дом.

Городская комиссия признала

его благоустроенным. По дан�

ным городского финуправле�

ния, ремонт каждой  квартиры

обошёлся в среднем в  150

тысяч рублей. В 2001 году со�

стоялось заселение. Жить бы

людям да радоваться, но не

радовалось.

«Качество «ремонта»,

произведённого строителями

треста «Прокопьевскуглест�

рой», отвратительное, � писа�

ли жильцы дома в Госдуму и

администрацию области. �

Сгнившие полы не заменены,

не  утеплены, просто на ста�

рые накидали листов ДВП и

покрасили их. В результате

сейчас они проваливаются.

Оконные коробки к  проёмам

не подходят, все осадки и вся

пыль оказываются в кварти�

рах. Гнилые подоконники

тоже прикрыли  листами ДВП.

Отопления зимой практически

нет. Крыша течёт, на стенах

постоянный грибок. Холодная

вода подаётся 4 часа в сутки,

а до  третьего этажа не дохо�

дит. О горячей приходится

только мечтать.  Летом воды

не бывает неделями, никакой.

Самый «популярный» ответ на

наши жалобы: деньги на ре�

монт кончились. Интересно,

как сумел господин Усков от�

читаться за потраченные мил�

лионы на ремонт квартир, в

которых невозможно жить?»

Может, сгущают краски

переселенцы? Отнюдь. Специ�

алисты городской службы

Госсанэпиднадзора, побывав

в бывшей «общаге», дали зак�

лючение: «На момент обсле�

дования состояние дома НЕ�

УДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНОЕ».

Из документа четко видно:

люди живут в ненормальных,

можно сказать, в невыноси�

мых условиях.

Но что же городские влас�

ти? В лучших традициях оте�

чественного чиновничества

мэрия избрала путь, который

иначе, как «заматыванием»

дела, трудно назвать.  Дей�

ствовали незамысловато.

Ждущие помощи «новосёлы»

неожиданно получили... пове�

стки в суд. В них говорилось:

«Экспертиза назначена на

19.02.2001г. Сторонам необ�

ходимо явиться в Централь�

ный суд. При себе иметь день�

ги для оплаты работы экспер�

та, желательно транспорт для

сопровождения его на объект.

В случае неявки расходы за

счёт не явившейся стороны».

� Поясню, о какой экспер�

тизе речь, � говорит одна из

жильцов «нового» дома Люд�

мила Петрова. � Нам предло�

жили нанять эксперта, чтобы

он оценил состояние дома. А

где нам,  пенсионерам, взять

деньги, где мы найдём маши�

ну? Обратились в городскую

администрацию: помогите,

ведь вы заселили нас сюда

насильно. Но получили катего�

рический отказ. В общем, не

стали чиновники платить за

подтверждение своей же хал�

туры. Мы вынуждены были

обратиться в областной суд,

чтобы он заставил городскую

администрацию оплатить экс�

пертизу нашего жилья. Или

назначил государственную, а

не частную, на которой поче�

му�то настаивает суд.

Беспредел
по�прокопьевски
Решил побывать в том са�

мом месте, откуда выселили

нынешних обитателей «обща�

ги». Такого, сказали мне, ты

ещё не видел, разве что по те�

левизору � последствия земле�

трясений или бомбёжек в Чеч�

не. Вот она, бывшая улица Ка�

лачёвская, вот он, барак № 5.

Только это даже не его остан�

ки, просто какая�то  безобраз�

ная груда мусора: упавшие на

единственную уцелевшую сте�

ну балки перекрытия (меня по�

том поправили: балки не УПА�

ЛИ на стену, они её ПОДПИ�

РАЮТ), всё более или менее

пригодное на продажу � кир�

пичи, оконные блоки, брёвна

давно растащили  бомжи. Ни�

каких проводов, никаких ан�

тенн, только две печные тру�

бы. А над ними � дымок. Здесь

живут люди. Две семьи, кото�

рые «в списках не значатся»:

отсюда их уже официально

«выселили», а туда, в «обща�

гу», они переезжать не захо�

тели. Этих людей для властей

не существует в природе, к

ним даже переписчики не при�

езжали. Какой смысл? Что

они, например, записали бы в

графе «адрес проживания»?..

� Нас здесь живёт шестеро,

� говорит обитательница одной

из «квартир» Нина Синкина,

четверть века отработавшая на

предприятиях углепрома, �

кроме меня, ещё сын, сноха,

две внучки и внук. Сын Юрий

он работает на шахте имени

Дзержинского, надежды на по�

лучение жилья от предприятия

никакой. Две зимы мы вшесте�

ром прожили здесь, без воды,

при свечах. За хлебом – три

километра вниз, в город, потом

обратно, в  гору. Сейчас сын с

семьёй снимает квартиру, а я

отсюда не уйду, пока не решит�

ся вопрос с квартирой. Считаю,

что нас унизили. Я нашла дом

за 70 тысяч рублей, оформила

все документы, а Усков гово�

рит: берите двухкомнатную

квартиру в бывшей «общаге».

Как это, спрашиваем, нас же

шесть человек? Меня, отвеча�

ет, это мало волнует, обращай�

тесь в суд. Обратились, даже

дважды � бесполезно, все они

заодно с администрацией.

Здесь у меня нет ни воды, ни

света, но хоть печка есть, а в

той общаге «благоустроен�

ной» и холодно, и сыро, и кры�

сы, и тараканы, проблемы с

водой, отоплением, канализа�

цией. Нет уж, спасибо за такое

«жильё»...

Молодые обитатели дру�

гой конуры в этих же развали�

нах Лена Титова, её муж Анд�

рей и  их трёхгодовалая доч�

ка тоже не стали переезжать

в «благоустроенный» сви�

нюшник, рассудив, что если

переберутся в такую «новую»

квартиру, то нормального жи�

лья не получат  уже никогда.

А если останутся здесь, то

хоть какая�то надежда остаёт�

ся.

� Как живём? Да как на

минном  поле, � рассказывает

Лена. – Однажды вон там, ря�

дом, огонь из�под земли выр�

вался, еле потушили горноспа�

сатели, а мы тут чуть не задох�

нулись. В ночь с 20 на 21 сен�

тября прошлого года нам

окончательно вырубили свет:

неизвестные украли транс�

форматор, срезали провода...

Раз в неделю к нам приезжа�

ют люди с аппаратурой, изме�

ряют загазованность в поме�

щении и на улице. На наши

вопросы о результатах изме�

рений отвечают туманно: в

доме, говорят, газа немного

выше нормы, но вы же живё�

те, значит, жить можно. Про

наружные измерения не гово�

рят... Усков и нас обманул. Мы

нашли хорошую  двухкомнат�

ную квартиру на проспекте

Строителей за 70 тысяч руб�

лей, после чего Усков предло�

жил нам ключи от квартиры №

10 в «общаге».  Конечно, нас

такой вариант не устроил...

Судились, конечно, да что тол�

ку? Будем стоять до конца,

может, и до иностранной

прессы молва докатится. Что

ж, пусть приезжают, пусть по�

любуются на это позорище.

(Окончание на стр. 9)

ПО СЛЕДАМ ПИСЬМА

Хата для людей «второго сорта»
К таковым в Прокопьевске относят обитателей бараков

ЭКОНОМИКА И ЖИЗНЬ
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Вот уже второй
год подряд иг
рок француз�

ского клуба «Бордо» и
капитан сборной Рос�
сии Алексей Смертин
приезжает во время от�
пуска в Ленинск�Куз�
нецкий. Город, с кото�
рым связано его ста�
новление зрелым фут�
болистом в «Заре», го�
род, где он нашёл свою
вторую половину � суп�
ругу Ларису и где че�
тыре года назад родил�

ся сын Владислав...
Кстати, как извест�

но, посаженым отцом
на свадьбе Алексея и
Ларисы был Аман Ту�
леев. С тех пор у поли�
тика и футболиста сло�
жились добрые, хоро�
шие отношения. По�
этому визит Смертина
к губернатору воспри�
нимается как само со�
бой разумеющееся. В
этот раз речь зашла о
проблемах футбольно�
го отделения в учили�
ще олимпийского ре�
зерва. Аман Гумиро�
вич прямо во время
встречи пообещал
Смертину и главному
тренеру «Зари�УОР»
Сергею Васютину вы�
делить миллион руб�
лей на обустройство
помещений в учили�
ще, где живут юные
«заринцы». На следу�
ющий день на стадио�
не «Шах�
тёр» перед
тысячами
болельщи�
ков на�
ч а л ь н и к
д е п а р т а �
м е н т а
спорта и молодёжной
политики А. Зеленин
сей факт подтвердил.

Между встречей с
губернатором и игрой
«Зари�УОР» с киселёв�
ской командой «Даль�
ние горы» были ещё ве�
чернее посещение
Алексеем тренировки
«заринцев» и утрен�
ний приём в городской
администрации. И.о
главы города С. Крио�
ни рассказал «звездно�
му» гостю о том, чем
живёт сейчас Ленинск�
Кузнецкий, в том чис�
ле в спортивном плане,
и вручил несколько су�
вениров.

Здесь, в горадмини�
страции, состоялась
импровизированная
пресс�конференция.
Обобщенно ответы
Смертина на вопросы
журналистов можно
представить следую�
щим образом.

Смертин не в вос�
торге от игры сборной
России в отборочном
цикле Чемпионата Ев�
ропы. Особенно обидно

поражение от Албании.
Но потенциал занять
первое место в группе у
команды есть. Очень
многое будет зависеть от
матча 6 сентября Ир�
ландия � Россия. При�
чём Алексей довольно
жёстко отозвался о ка�
честве поля в Дублине.
Оказывается, оно рег�
бийное. Свою удачную
игру в швейцарском Ба�
зеле объяснил тем, что
Газзаев поменял игро�
вую схему: вместо одно�

го � два опорных полуза�
щитника. Это Алексею
более подходит, потому
что в «Бордо» игра стро�
ится так же и он чув�
ствовал себя в своей та�
релке. Ну и, главное, ка�
питанская повязка про�
сто обязывала выклады�
ваться на сто процентов
и собственным приме�
ром вести за собой ко�
манду.

«Бордо» закончил
чемпионат Франции на
четвёртом месте. Руко�
водство клуба такой ре�
зультат признало хоро�
шим. Смертин � основ�
ной игрок. Провёл за се�
зон сорок матчей. Прав�
да, голов практически
не забивает. Не его обя�
занность. Главный голе�
адор «Бордо» � португа�
лец Паулетго. Относи�
тельно возможного пе�
рехода в «Штутгард»
(Германия), о чём недав�

но сообщалось в прессе,
Алексей узнал тоже из
газет. Возможно, через
пару недель ситуация
прояснится. Год назад
уже было предложение
от «Ньюкасла» (Анг�
лия), тогда клубы не со�
шлись в цене. Сам Смер�
тин не скрывает своего
желания поиграть в бо�
лее сильных чемпиона�
тах Англии или Ита�
лии, но не всё от него за�
висит. Любопытно, что
временно семья Смерти�
ных оказалась в Бордо
без жилья. Хозяин пре�
жнего дома отказался
продлевать аренду, и те�
перь придётся подыски�
вать что�то новое.

Относительно своих
увлечений Смертин по�
стоянен. Это езда на мо�
тоцикле «Харлей�Дэ�
видсон» и русский рок.
Причём очень нравится
сибирская рок�группа
«Калинов мост». А вот
шахтёрская каска, по�
даренная в прошлом
году на «Заречной», мо�
тоциклетной так и не
стала � слишком опасно

гонять в ней на высоких
скоростях.

О будущем, когда
придётся заканчивать с
карьерой футбольного
игрока, Смертин. особо
не задумывается. Воз�
можно, в дальнейшем
попробует себя в каче�
стве тренера в России.
Присматривается, как
это получается у других
бывших легионеров...

...Пока журналисты
беседовали со Смерти�
ным, на улице без уста�

ли барабанил дождик, и
были сомнения: пойдёт
ли народ на широко раз�
рекламированный матч
«Зари�УОР» с «Дальни�
ми горами», выйдет ли
Смертин, как планиро�
валось, в составе «за�
ринцев»? Но Алексей
подтвердил своё жела�
ние играть в обновлён�
ной «Заре», а устано�
вившаяся после полу�
дня ясная и тёплая пого�
да окончательно сняла
все вопросы.

Как ожидалось, к
16.30 стадион «Шах�
тёр» уже был почти за�
полнен. Под аплодис�
менты выходит на поле
Смертин. Говорит, что
играть будет во втором
тайме, и дарит футболь�
ные мячи детским ко�
мандам.

Начинается соб�
ственно матч. «Зарин�
цы» создают несколько

опасных мо�
ментов у ворот
киселёвчан.
Особенно ста�
рается Юрий
Шваб, вернув�
шийся в ко�
манду из под�

московного Реутово. Но
забить мяч ему никак не
удаётся � подводит ис�
полнительское мастер�
ство в завершающем
ударе. Наконец, напря�
жение у ворот соперни�
ка реализуется голом
Дмитрия Ефлова, заби�
тым на добивании. При�
мерно в такой же ситуа�
ции Виталий Пат�раков
удваивает счёт, а третий
мяч красивым дальним
ударом под перекладину
записывает на свой счёт
Александр Козлов.
Тайм заканчивается,
когда на отремонтиро�
ванном табло значится
3:0. Игра практически
сделана, и болельщикам
остаётся только гадать:
на сколько же возрастёт
число забитых голов,
когда на поле выйдет
Смертин?

Оказалось, всего на
один. Правда, забитый
действительно не без
участия Алексея, со�
здавшего у ворот сопер�
ников очередную «зава�
рушку», которой умело
воспользовался Нико�

лай Нечаев. Была реаль�
ная возможность отли�
читься и у самого Смер�
тина, но посланный им
со штрафного мяч про�
летел и выше стенки и
выше ворот. Впрочем,
счёт � не главное. Глав�
ное, что с Алексеем игра
«заринцев» как�то сразу
обрела более напорис�
тый, комбинационный,
осмысленный характер.
Именитая звезда носи�
лась по полю практичес�
ки без всякой скидки на
то, что матч�то прохо�

дит на уровне
первенства об�
ласти. И, под�
тверждая рено�
ме командного
игрока, Смер�
тин без устали
« п о д н о с и л »
мячи�»снаря�
ды» для юных
бомбардиров. Те, в свою
очередь, тоже старались
дать возможность Алек�
сею проявить себя. Мо�
жет быть, такое взаим�
ное джентльменство чу�
точку мешало игре. Но
ведь можно понять и ре�
бят: в кои�то веки пред�
ставилась возможность
поиграть в одной коман�
де с самим Смертиным,
поучаствовать в своеоб�
разном мастер�классе на
глазах у восьми тысяч
болельщиков. Это доро�
гого стоит. Минут за де�
сять до конца матча
Алексей покинул поле,
передав символически
капитанскую повязку
п я т н а д ц а т и л е т н е м у
Ивану Амельянову, и
тут же оказался в окру�
жении поклонников,
желающих получить ав�
тограф.

Собственно, на этом
официальная часть пре�
бывания Смертина в Ле�
нинске�Кузнёцком за�
кончилась. Но была ещё
неофициальная, орга�
низованная новым пре�
зидентом клуба Генна�
дием Коняхиным. И она

«Заринский» футбол –
с французским акцентом

Капитан сборной России по футболу Алексей Смертин не забывает
город и клуб, где проходило его спортивное становление

тоже выглядела впе�
чатляюще: в живо�
писнейшем месте ка�
тание Алексея и Ла�
рисы на лошадях, мо�
торных лодках и
спортивных вездехо�
дах. На фоне этого
сибирского экстрима
� разговор о прошед�
шем матче и будущем
«Зари». Из юных иг�
роков больше всего
Смертину глянулась
«восьмёрка» � Виктор
Шаталин. А что каса�
ется перспектив, то

если ещё удастся под�
тянуть надёжных
спонсоров, со време�
нем можно и во вто�
рую лигу заявляться.
Конечно, звучало
множество пожела�
ний в адрес самого
Алексея. Одно из них
� встретиться через
год, пусть попозже,
но зато уже после ус�
пешного выступле�
ния в Португалии.
Обычно остроумный
Алексей коммента�
риев на этот счёт из�
бегал, понимая, на�
сколько тяжелы и до�
рожка в финальную
часть чемпионата Ев�
ропы, и капитанская
«шапка Мономаха».
• Но в молчании чув�
ствовалось: этот ин�
теллигентный и в то
же время обладаю�
щий на поле мужиц�
кой кремневой твёр�
достью человек, экс�
»заринец» сделает
всё, чтобы нам, бо�
лельщикам, за дер�
жаву обидно не было.

Игорь ЧИКУРОВ.
Ленинск�Кузнец�

кий.

Хата для
людей

«второго
сорта»

(Оконч. Нач. на стр. 5)

...Уезжал оттуда с вдруг

разболевшейся головой. Мне

объяснили: мол, это ты мета�

ном отравился.... А метрах в

50 от «дома» ярко зеленела

полянка метров 30 в диамет�

ре, место игр ребятишек. Она

и зимой зелёная, эта полян�

ка. И горячая: там, под ней,

продолжает бушевать так и

не потушенный пожар в забое

ликвидированной шахты

«Центральная».

Нашествие
Новое жильё в Прокопь�

евске не строится уже много

лет. Когда�то самый мощный

в области домостроительный

комбинат (ДСК) фактически

обанкротился. Между тем на

каждой из уже закрытых и

ещё «дышащих» шахт � мно�

готысячные очереди нуждаю�

щихся в жилье. А его не стро�

ят. И не собираются, нет  это�

го  пункта  в  программе  мэра

Валерия  Гаранина. Очевид�

но, полагает: зачем, ведь сво�

бодного жилья в городе –

избыток. Парадокс? Нет.

Городские газеты бук�

вально переполнены объяв�

лениями о  продаже квартир

по вполне приемлемым це�

нам. Но у людей нет и таких

денег для улучшения своих

жилищных условий. В глав�

ном управлении реструктури�

зации шахт (ГУРШ), отвечаю�

щем за финансовое обеспе�

чение закрывающихся шахт,

их, денег, тоже нет – потому

как всё, что предусматрива�

лось, Москва уже отдала

Прокопьевску. И даже распо�

рядилась распустить ликви�

дационные комиссии, пере�

дать их функции местной вла�

сти. Которая  жилищный воп�

рос заведомо не потянет. Де�

нег у местной власти и подав�

но нет.

Зато они есть у соседей,

в Новокузнецке, где, между

прочим, жильё строится пол�

ным ходом. И сотни остав�

шихся без работы в Прокопь�

евске строителей нанимают�

ся на заработки к новокузне�

чанам.И при первой возмож�

ности стараются там закре�

питься, осесть.

В то же время сотни ново�

кузнечан, можно сказать, в

принудительном порядке,

как московские проститутки

за 101�й километр, переме�

щаются в Прокопьевск. И  это

не самые лучшие представи�

тели славного города стале�

варов, скорее, наоборот. То

есть новокузнецкий мэр Мар�

тин планомерно и не жалея

средств очищается, сплавля�

ет северному соседу свой че�

ловеческий «мусор»: пьяниц,

наркоманов, бывших уголов�

ников, «спидоносцев», тех же

проституток, цыган... Этими

«добром» уже пополнились

«шанхаи» прокопьевских по�

селков Маганак, Северный

Маганак, Ясная Поляна,

Красная Горка, где и своих

подобных типажей предоста�

точно. Кому они здесь нуж�

ны? Работы для них в Проко�

пьевске нет, а жить�то им

надо. Вот они и выходят на

улицы: воруют, грабят прохо�

жих, «мочат» и обносят сосе�

дей, пьют, колются, продают

за бутылку те же фактически

подаренные им квартиры.

Похоже на «сель», смета�
ющий с лица земли уже не от�
дельные объекты, а целый го�
род, который, если процесс
деградации будет продол�

жаться теми же темпами и
столь же успешно, очень ско�
ро превратится в резервацию,
которую необходимо обнести
колючей проволокой и вышка�

ми с автоматчиками на них...

Вячеслав
МАКСИ МОВ.
Прокопьевск.

Смертин ! это каноническая иллюст!

рация игры опорного хавбека экстрак!

ласса нашего времени.

Пресса об игре Смертина в матче
со сборной Швейцарии

«Из разряда приятных, неожидаемых момен�
тов � превосходная игра Смертина, который в
очередной раз позволил убедиться: работоспо�
собность у него просто фантастическая. По ис�
течении тяжёлого французского сезона так вы�
ложиться на протяжении всех 90 минут �доро�
гого стоит».

«Советский спорт».
* * *

«Нашей лучшей защитой и лучшим нападе�
нием в этом матче была средняя линия во главе
со Смертиным. Увидев в Смертине нечто боль�
шее, чем он был для национальной команды
раньше, Газзаев не проиграл. Остановить паде�
ние, понять, в чём заключается подлинная сила
команды, её равновесие, � вот что требовалось ус�
тановить в Базеле. Сила � в Смертине и в его энер�
гетическом воздействии на тех, кто рядом с ним:
в данном случае � на Алдонина и Яновского...

Смертин � это каноническая иллюстрация
игры опорного хавбека экстракласса нашего вре�
мени. Смертин был ровно хорош и в разрушении
и в созидании»

«Известия».

ВСТРЕЧА ДЛЯ ВАС
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О судебной власти
О возрастающей с каждым

годом роли судебных органов
свидетельствуют статистичес�
кие данные. Уже в 1996 году
количество рассматриваемых
дел возросло в среднем на
70% по сравнению с 1992 го�
дом, а в 1999 году судами об�
щей юрисдикции рассмотрено
около 5 млн. только граждан�
ских дел. С каждым годом их
число возрастает приблизи�
тельно на 5%. В 2001 г. Мос�
ковский городской суд рас�
смотрел около 50 тысяч уго�
ловных и 140 тысяч гражданс�
ким дел. В 1993�1996 годах на�
грузка на судью арбитражно�
го суда составляла 20�22 дела
в месяц, а в 2000�2001 годах
достигла 29�34 дел в месяц.
Количество дел, рассматрива�
емых арбитражными судами,
ежегодно растет в среднем на
17�20%.

Данные социологическо�
го опроса показывают, что за
период судебной реформы
(1992�2001) население окон�
чательно утратило доверие  к
суду. По данным опроса, про�
веденным Фондом обще�
ственного мнения, 77,1% оп�
рошенных воспринимают ра�
боту института судопроиз�
водства и судебного корпуса
в основном с негативной сто�
роны и поэтому полагают, что
она нуждается в реформиро�
вании; 71% респондентов от�
ветили, что не считают суд не�
зависимым.   На вопрос: «По
каким именно причинам надо
менять судебную систему?»
22% опрошенных ответили,
что необходимо искоренить
основные недостатки судей:
коррумпированность, взяточ�
ничество, зависимость от вла�
стей и криминальных струк�
тур. На вопрос «Считаете ли
Вы, что в России суды и судьи
беспристрастны и руковод�
ствуются в своей деятельно�
сти только законом?» отри�
цательно ответили 65,3%
респондентов, а утвердитель�
но ответили лишь 5,7% от
числа опрошенных граждан.
На вопрос о том, подверже�
ны ли судьи коррупции поло�
жительный ответ дали 84,2 %
опрошенных.

Директор института зако�
нодательства и сравнительно�
го правоведения при Прави�
тельстве РФ Л.А. Окуньков за�
метил следующее: «Что
объективно создает трудно�
сти в работе судебной власти?
Прежде всего, финансовая за�
висимость от исполнительной
власти. Она порой не очень за�
метна, поскольку существует
конституционный принцип не�
зависимости судей. Но обще�
известно, что материальное
положение судов находится
на низком уровне. Налицо вы�
нужденное хождение  руково�
дителей судебных органов в
Государственную Думу и Пра�
вительство за “выбиванием”
ассигнований…  Отсюда и “по�
дачки” местной власти...”

Понятие и виды коррупции
в судебной системе

Коррупция в судебной си�
стеме � эксплуатация статуса,
организационных и  властных
полномочий судьи и должно�
стных лиц, осуществляющих
административное руковод�
ство судебными органами,
вопреки установленных Кон�
ституций РФ и законодатель�
ством норм их функциониро�
вания, которая наносит
ущерб охраняемым законо�
дательством правам и интере�
сам граждан.

Можно выделить следую�
щие коррупционные злоупот�
ребления:

На вопросы от

вечает кемеровс

кий адвокат Вале

рий Петрович
Н А У М Е Н К О
(тел. адвокатско

го бюро 36
78
99).
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Правда  или нет, что
наследуется не только
имущество, но и долги
умершего наследодате!
ля?

Михалева С.И.
Действительно, при

вступлении в наследство
(как по завещанию, так и
по закону) наследники
наследуют не только иму�
щество, но и долги  насле�
додателя. Однако при
этом необходимо помнить
следующее.

Наследники отвечают
по долгам наследодателя
только в пределах сто�
имости наследственного
имущества. Если всего
унаследованного имуще�
ства будет недостаточно
для расчетов по долгам с
кредиторами умершего,
то наследники своим иму�
ществом погашать его
долги не будут. Ответ�
ственность по долгам на�
следодателя наступает
только в том случае, если
наследник принял на�
следство. Под принятием
наследства понимается
фактическое вступление
в наследование, т.е. в

фактическое пользова�
ние наследственным
имуществом, либо пода�
ча соответствующего за�
явления в нотариальную
контору. Кредиторы име�
ют право предъявить
свои требования в этом
случае в пределах  сроков
исковой давности, уста�
новленных для данного
вида обязательств, не за�
висимо от того, когда они
узнали о смерти наследо�
дателя. Требования по
долгам наследодателя
могут быть предъявлены
и до принятия наслед�
ства. В этом случае заяв�
ление подается в нотари�
альную контору по месту
открытия наследства.
Выдача свидетельства о
праве на наследство в
этом случае приостанав�
ливается. При возникно�
вении спора он разрешат�
ся в суде в порядке иско�
вого производства.

1). Злоупотребления, свя�
занные с корыстной заинте�
ресованностью судьи:

а) Взяточничество – полу�
чение судьей денег или иных
материальных благ (напри�
мер, оплачиваемых заинтере�
сованным лицом туристичес�
ких путевок, или приобрета�
емых на имя судьи или ука�
занных им лиц недвижимос�
ти или других материальных

ценностей) в обмен на ис�
пользование судьей своих
властных полномочий в целях
исполнение просьбы лица,
дающего взятку, как то выне�
сение неправосудного судеб�
ного решения, создание про�
цессуальных препятствий в
защите своих прав и интере�
сов другим лицам, а также со�
вершение судьей иных дей�
ствий, входящих в его компе�
тенцию, для  обеспечения за�
щиты с помощью суда инте�
реса взяткодателя.

б). Лоббирование судьями
интересов преступных сооб�
ществ – создание председа�
телем суда, либо судьей по
договоренности с другими су�
дьями благоприятной обста�
новки для правового закреп�
ления через суд определен�
ных этапов деятельности
организованной преступной
группировки, как�то захват и
обращение в свою собствен�
ность промышленных объек�
тов, ценных бумаг, освобож�
дение из�под стражи или от
уголовной ответственности
членов указанной группиров�
ки.

2). Злоупотребления, не
связанные с корыстной заин�
тересованностью судьи:

а). Злоупотребления «в
угоду обстоятельствам» –
допускаемые судьей наруше�
ния закона (вынесение непра�
восудного решения или при�
говора, умышленные процес�
суальные нарушения) совер�
шаемые судьей по просьбе
лица, от которого судья чув�
ствует служебную зависи�
мость (органы исполнитель�
ной власти, квалификацион�
ная коллегия судей, руковод�
ство судов и т.п.) безвозмез�
дно или в обмен на получение
тех материальных благ, кото�
рые судье положены по зако�
ну (предоставление жилья,
оплата санаторно�курортно�
го лечения и т.п.), когда такие
нарушения причиняют вред
охраняемым законом правам
и интересам граждан и орга�
низаций. В каждом конкрет�
ном случае обстоятельства и
мотивы, побудившие судью
допустить злоупотребление,
могут быть разными. Харак�
терными особенностями дан�
ного вида злоупотреблений
являются: отсутствие прямой
корысти, ущемление прав за�
интересованных лиц, а также
осознание судьей того мо�
мента, что ввиду допускае�
мых им нарушений закона
ущемляются законные права
и интересы других лиц.

б). Злоупотребления из
иных личных побуждений –
использование судьей своей
должности для личных не�
имущественных благ, как�то

получение информации, к
которой законодательно ус�
тановлен ограниченный дос�
туп, безвозмездное содей�
ствие родственникам и знако�
мым и т.п. Примером подоб�
ных злоупотреблений можно
считать дело одной судьи из
Йошкар�Олы, которая была
лишена полномочий за выне�
сение  определения о назна�
чении экспертизы по вымыш�

ленному ей гражданскому
делу в целях сбора доказа�
тельств по иску, рассматри�
вавшемуся в другом суде � в
интересах ее близких род�
ственников по неимуществен�
ному вопросу (устранение ис�
точника нанесения вреда
здоровью).

Некоторые авторы в чис�
ле прочих коррупционных де�
яний выделяют «коррупцию
по правилам», «лицо требует
взятку за исполнение обязан�
ностей, которое оно должно
исполнять по закону». Такое
выделение вполне оправдан�
но, так как именно такие слу�
чаи характерны для судебной
системы (вынесение за взят�
ку законного судебного ре�
шения или приговора и т.п.).

Особенности
коррупции

в судебных органах
За период с 1997�1999 г.

и за 10 месяцев 2000 года в
квалификационные коллегии
судей 29 регионов РФ внесе�
ны представления в отноше�
нии 50 судей по вопросу о
даче согласия на возбужде�
ние уголовного дела по при�
знакам  статьи 305 УК РФ (вы�
несение заведомо неправо�
судных приговоров, решения
или иного судебного акта) –
23, по статье 290 УК РФ (по�
лучение взятки) – 7, статьи
292 УК РФ (служебный, дол�
жностной подлог) –6 и 14
представлений по признакам
иных статей УК РФ.

Одной из основных осо�
бенностей коррупции в су�
дебных органах является ее
латентный характер, который
отчасти объясняется наличи�
ем в гражданском процессе
принципа «непредустанов�
ленности судебных доказа�
тельств», который дает воз�
можность суду при более ме�
нее одинаковых фактических
обстоятельств дела вынести
два противоположных реше�
ния.

Сложность в раскрытии
преступлений в сфере право�
судия подтверждается офици�
альными данными об итогах
раскрытия и доведения до
суда дел о таких свойствен�
ных судебной системе пре�
ступлениях как взяточниче�
ство, предусмотренных  стать�
ями 173 и 174 Уголовного Ко�
декса РСФСР,  и статьями 290,
291 УК РФ.

За период с 1997 года по
ноябрь 2001 года Генераль�
ной прокуратурой РФ внесе�
но в квалификационные кол�
легии судей субъектов РФ
всего 7 представлений о воз�
буждении уголовных дел по
статье 290 УК РФ (получение

взятки) из которых на 6 полу�
чено согласие коллегий о
возбуждении уголовных дел,
6 направлено в суд для выне�
сения приговора и одно нахо�
дится в стадии расследова�
ния. Кроме того, за указан�
ный период по старому УК по
статьям 170, 174 и 175 воз�
буждено 5 уголовных дел, из
которых 2 направлено в суд,
1 находится в стадии рассле�
дования и 2 дела прекраще�
ны в ходе следствия. При
этом как следует из Письма
Генеральной прокуратуры
РФ от 12.11.2001 г. № 15�22�
01 «практика рассмотрения в
судах уголовных дел указан�
ной категории (имеются в
виду дела, где в качестве об�
виняемых выступают судьи)
свидетельствует о том, что
судьи, признанные виновны�
ми в совершении преступле�
ния, как правило, приговари�

ваются к наказанию в виде
лишения свободы, но от от�
бытия наказания освобожда�
ются. За указанный период
практически только в одном
случае судья получил по при�
говору суда наказание в виде
лишения свободы с его ре�
альным отбытием (пригово�
ром судебной коллегии по
уголовным делам Верховно�
го суда РФ от 05.03.2001 г.
судья Гусь�Хрустального го�
родского суда Владимирской
области Ахметшин С.Р. был
осужден по п. «в» ч. 4 статьи
290 УК РФ (получение взят�
ки, сопряженное с ее вымо�
гательством), за что ему было
назначено наказание в виде 4
лет лишения свободы с отбы�
тием его в исправительно�
трудовой колонии общего
режима).

За 1997�2001 год, помимо
дел о получении судьями взя�
ток, судами рассмотрено
около 17 уголовных дел в от�
ношении судей. Из них 9 дел
по ст. 305 УК РФ (177 УК
РСФСР) (вынесение заведо�
мо неправосудных пригово�
ра, решения или иного судеб�
ного акта) по которым в двух
случаях судьи получили нака�
зания в виде двух лет лише�
ния свободы условно, 6 пре�
кращены по акту амнистии и
в одном случае вынесен оп�
равдательный приговор; 3
дела по ст. 264 УК РФ (нару�
шение правил дорожного
движения и эксплуатации
транспортных средств) из ко�
торых в одном случае судья
приговорен к двух годам ли�
шения свободы условно и 2
дела прекращены судом по
акту амнистии;  2 дело по ст.
292 УК РФ (175 УК РСФСР)
(должностной подлог), кото�
рые прекращены судом по
амнистии; 1 дело по ст. 171
УК РСФСР (превышение вла�
сти или служебных полномо�
чий), 1 дело по ст. 174 УК
РСФСР (дача взятки) с осуж�
дением виновного к 4 годам
лишения свободы.

Следующей показатель�
ной чертой коррупции являет�
ся клановость, которой отча�
сти  объясняется незначитель�
ное число дел, возбужденных
по фактам коррупции в судах.
Заказчиками вынесения не�
правосудных приговоров и ре�
шений, как правило, не стано�
вятся люди с улицы. Практи�
чески исключается ситуация,
когда судья сам лично наме�
кает на необходимость дачи
взятки, а тем более берет ее
от  кого�либо из заинтересо�
ванных лиц, так как это часто
сопряжено с опасностью быть
уличенным.

По разным оценкам в чи�
стом виде взятки берут не бо�

лее 2�5% судей.  В большин�
стве случаев работают следу�
ющие схемы. Самая простая
из них заключается в том, что
заинтересованное лицо выяс�
няет, с какой адвокатской
или юридической фирмой су�
дья «сотрудничает».  Заклю�
чая договор с такой конто�
рой, заинтересованная сто�
рона по делу формально оп�
лачивает представительские
услуги, которые на самом
деле включают в себя  завуа�
лированную взятку. В каче�
стве посредников в данном
вопросе преобладают род�
ственники или знакомые су�
дьи, а иногда коллеги�судьи,
сами официально не имею�
щие никакой связи с заинте�
ресованной стороной.

Статистика также свиде�
тельствует о том, что  заинте�
ресованное в расследовании
коррупции в судебных орга�

нах лицо, как правило, не
имеет возможности самосто�
ятельно добыть доказатель�
ства тех отношений, о кото�
рых она догадывается. За
1997�конец 2001 годы орга�
нами прокуратуры РФ рас�
смотрено с принятием реше�
ния в порядке статьи 109 УПК
РСФСР 475 заявлений граж�
дан о совершении судьями
преступлений, предусмотрен�
ных ст. 290 (получение взят�
ки), 292 (служебный подлог),
305 (вынесение заведомо не�
правосудных приговора, ре�
шения или иного судебного
акта) УК РФ, из которых 324
– о совершении преступле�
ний, предусмотренных ст.
305 УК РФ, 87 – ст. 292 УК
РФ и 64 – ст. 290 УК РФ. Наи�
большее количество таких
обращений разрешено в про�
куратурах городов Санкт�Пе�

тербурга (144), Москвы (69),
Чувашской Республики (45) и
Ростовской области (46). По
всем указанным заявлением
принималось решение об от�
казе в возбуждении уголов�
ного дела ввиду того, что в
ходе проверок «сообщения
граждан о совершении судь�
ями преступлений не получа�
ли подтверждения».

Практика также знает
случаи осуждения граждан за
клевету в отношении судей,
когда изложенные в обраще�
ниях сведения не находили
своего подтверждения.

Если попытаться вывести
коэффициент коррупционной
пораженности судей, то полу�
чается следующая картина. По
официальным данным в Рос�
сии около 17 000 федеральных
судей, из которых по грубым
подсчетам около 15 000 явля�
ются реально занятыми. Если
за 4 года в прокуратуру посту�
пило 475 заявлений о соверше�
нии судьями преступлений, то
количество таких обращений в
год составляет около 100�150.
Если следовать этим цифрам
(даже если представить, что
указанные заявителями факты
имели место и не уменьшать
это количество обращений на
те случаи, когда проигравшая
сторона по делу недовольна
решением суда и в связи с этим
подозревает суд в коррупции),
то процент коррупционной по�
раженности судей составляет
менее 1%, а если считать кор�
рупцию в судах по вступившим
в законную силу приговорам
суда, то эта цифра будет ми�
зерной. Если же анализиро�
вать не единичные факты, а
более глубокие и опасные вза�
имосвязи, например финансо�
вую зависимость судов от ме�
стной администрации (что про�
исходит повсеместно), то ко�
эффициент коррупционной
пораженности судей может
составлять около 95%�100%.
Оценивая эти показатели мож�
но сделать вывод, что значи�
тельная часть фактов корруп�
ции не расследуется или рас�
следуется плохо.

Г. ЕНЮТИНА,
председатель Московс�

кой областной обществен�
ной организации «За неза�
висимость правосудия».

По статистике, представленной Генеральной прокуратурой и Высшей квалификаци�
онной коллегией судей, за период 1997�2001 года в судах рассмотрено только 16 уголов�
ных дел в отношений судей за вынесение неправосудных судебных актов, получение взя�
ток и злоупотребление должностным положением. Из них 7 прекращены по акту амнис�
тии, в четырех случаях судьи освобождены от наказания по амнистии, еще в четырех слу�
чаях осуждены условно  и только два судьи понесли наказания в виде лишения свободы.

В итоге можно констатировать, что, избавившись от партийной и административной
зависимости, большая часть судей абсолютно безнаказанно, прикрываясь законодатель�
ным запретом другим ведомствам вмешиваться в процесс отправления правосудия, ста�
ли активно обслуживать интересы олигархов, а часть судей, для которых работа в таких
условиях стала невозможной, были вынуждены оставить занимаемые должности.

К о р р у п ц и я
в  с у д е б н ы х  о р г а н а х

СОВРЕМЕННЫЕ СЮЖЕТЫ

ЗАКОН И ПОРЯДОК
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Прошедший театраль�
ный сезон был щедр на яр�
кие премьеры и запомина�
ющиеся актерские работы.
Поэтому при подведении
итогов традиционного
смотра�конкурса «Лучшая
роль сезона» жюри было
из кого и чего выбирать. В
числе награжденных – за
лучшую мужскую и женс�
кую роль, лучшую роль
второго плана, за самый
удачный дебют – большая
группа кемеровских акте�
ров, потому что премии
присуждались по каждому
театру отдельно. Лидия
Цуканова, Александр
Мокроусов, Михаил Бы�
ков, Татьяна Гончар, Анд�
рей Яковлев – эти имена
хорошо известны зрите�
лям.

Заслуженная артистка
России Нина Ярова, соли�
стка Музыкального театра
Кузбасса, победила в но�
минации «за лучшую жен�
скую роль», в спектакле
«Ханума», в котором и
сыграла героиню, Хануму.

«Ханума» � спектакль,
который в афише театра
обозначен своим искон�
ным жанром, � оперетта. И
это очень хорошо и пра�
вильно. В отличие от дру�
гих искусств, которые по�
рой свое прошлое старают�
ся перечеркнуть, выдать
себя за нечто исключи�
тельное и ультрасовремен�
ное, оперетта не делает
вид, что родилась только
что. Напротив, она помнит
свой возраст, свое прошлое
– и, быть может, именно
поэтому заставляет о своем
возрасте забыть других.
Кружа голову, слегка опь�
яняя, искусно меняя грим
и туалеты, приемы, сюже�
ты, эпохи – чарует, наи�
вная и добрая, легкомыс�
ленная и озорная, сегодня
так же, как и много лет
назад.

Нина Александровна
Ярова за 34 года на сцене –

из них 29 на кемеровской
– своей любви к оперетте
не изменяла.

Полюбила совсем дев�
чонкой раз и навсегда.
Хотя в детстве, что прошло
в затерянном на Урале селе
Березово, а потом в закры�
том Красноярске�26, в от�
личие от многих сверстниц
и не помышляла даже в
самых смелых снах об ог�
нях рампы, о том, чтобы
стать артисткой. Да, пела
и танцевала в самодеятель�
ности, была солисткой эс�
традного ансамбля Дома
Культуры. Но достаточно
строгая в материальном
плане жизнь, без отца,
диктовала свои условия.
Получив специальность
слесаря контрольно�изме�
рительных приборов и на�
чав зарабатывать в 16 лет
деньги, искренне считала,
что «синица в руках на�
дежнее неведомого журав�
ля в небе».

Все изменилось, когда
в «большом» Красноярске,
в училище искусств, от�
крылось новое отделение
«актер музыкальной коме�
дии». И педагог по вокалу
ДК настойчиво посовето�
вала ехать и поступать. А
потом, когда юной студен�
ткой впервые вышла на
огромную сцену театра
вместе с профессиональ�
ными актерами – вот тут�
то ее захватило сразу и на
всю жизнь.

Сначала она, травести,
переиграла всех мальчи�
шек. Скрипача Фимочку в
«Четверо с улицы Жан�
ны», Петрика в «На рас�
свете». Революционные
спектакли, и она, тонкая,
звонкая, эмоциональная, в
маленьких, порой бессло�
весных ролях, трепетала.
И держала зрителя, поняв,
что эти пусть несколько
минут они смотрят только
на нее. Чувство было неве�
роятным.

В музкомедии Красно�
ярска�26, куда вернулась
артисткой, роли пошли
одна за другой. За один
только сезон ввелась в 12
спектаклей. Субретки, ге�
роини каскадные и лири�
ческие, характерные, что
называется «из народа».
Ей, совсем молодой, порой
не нравилась та же Ната�
лья из «У родного прича�
ла». Но талантливый ре�
жиссер Арон Закс гово�
рил, что надо играть, мол,
потом спасибо за эти роли
скажешь. И она играла
Настю в «Беспокойном хо�
зяйстве», Машку в «Лев�
ше», совсем других, «свет�
ских» Адель и Стаси. Пре�
вращалась в белокурую
женщину с мелодичным и
сильным голосом. Техни�
ка ее вокала становилась
неотделима от жеста, сме�
ха, четкого пластического
и психологического рисун�
ка роли.

Такой приехала она в
Кемерово, в 74�ом, влеко�
мая именем известного ре�
жиссера Тамары Гогавы.
Хотелось именно к ней. И,
кроме режиссера, нашла
замечательную труппу,
разнообразный репертуар.
Выходить на сцену с Боб�
ровым, Райх, Коносевич,
Двойниковым, Епифано�
вой – будущим старшим
поколением кемеровской
труппы – считала за счас�
тье и честь. Зависти не ис�
пытывала, а только ра�
дость от их таланта. И еще
желание – на достойном
фоне самой выглядеть до�
стойно.

Ролей было много. От
молоденького гусара – это
был последний в ее репер�
туаре «мальчик» – до Ми�
рабеллы в «Цыганском ба�
роне», Хиври в «Сорочин�
ской ярмарке», Старухи в
«Короле уродов». И вели�
колепная Екатерина в
«Фаворите». Императри�

Царские роли примадонны

ца, наделенная неограни�
ченной властью, и женщи�
на, которая хочет просто
любви, хотя так давит
душу и сердце венценос�
ная корона.

Эти спектакли и роли
Нины Яровой были зрели�
щем царским. Не потому
что предназначались «ца�
рям», а потому, что игра�
ла актриса – императрица
в своем жанре.

«Ханума» был для те�
атра, зрителей и для нее
выбором счастливым. Дав�
но не играла роли такого
масштаба, с такой чарую�
щей, как у композитора
Канчели музыкой, с такой
тонкой и глубокой режис�
сурой, как у постановщи�
ка спектакля Юрия Чер�
нышева.

Лучшая женская роль,
присужденная ее героине,

ее Хануме, � награда дос�
тойная и справедливая.
Любимая зрителями акт�
риса сегодня, безусловно,
на творческом подъеме, а
это значит, что в новом те�
атральном сезоне она еще
удивит и восхитит много�
численных поклонников
своего таланта.

Людмила
МАКСИМОВА.

Фото Р. Салихова.

Алексей
ВИШНЯ.

Dni.ru.

Трагическая ги�
бель Виктора Цоя в
августе 1990 года по�
ставила многоточие
в судьбах музыкан�
тов группы «Кино».
Заработки «Кино» в
то время можно с
уверенностью на�
звать фантастичес�
кими, но музыканты
группы тогда не зна�
ли, чем успокоятся
их сердца в последу�
ющие десять лет.

Доход от стади�
онного десятитысяч�
ника втрое превы�
шал гонорар за выс�
тупление «Ласково�
го мая», � если мож�
но, конечно, исполь�
зовать такое сравне�
ние. Все складыва�
лось как нельзя луч�
ше, и лишь мелкие
внутренние распри
иногда мешали.

В основном � чис�
то бытовые вопросы:
плохие гостиницы,
хамство аппаратчи�
ков на площадках
(своего концертного
звукорежиссера у
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группы никогда не было),
а главное � начинала доста�
вать порочная тенденция
искусственного отчужде�
ния Виктора Цоя от груп�
пы «Кино».

Инициировал это чуть
ли не сам Юрий Айзенш�
пис, которому было инте�

ресно сотрудничать тет�а�
тет с Виктором и не обсуж�
дать организационные
вопросы со всей группой.
Ребят раздражали афиши

в городах с крупно увели�
ченным лицом Цоя перед
микрофоном и надписью
«Виктор Цой» с добавкой
мелким шрифтом внизу:
«Кино». Но это только
один раздражитель, � по�
водов пошипеть друг на
друга всегда находилось

достаточно.
Сегодня музыкантов

«Кино» мало вспоминают,
в отличие от тех же The
Beatles, где про каждого

написано много книг и у
каждого по несколько
сольных альбомов. Никто
из «Кино» так и не разро�
дился удачным сольни�
ком. Георгий (Юрий) Кас�
парян экспериментировал
в середине 90�х c электро�
никой, но эти работы ши�
роко не освещались. Мо�
жет быть, сказалось отсут�
ствие материальных
средств; студию Юрий тог�
да выбрал не самую адек�
ватную. Игорь Тихомиров
поигрывал немного в дру�
гих группах, собирал кон�
цертный и студийный ап�
парат и в итоге построил
вместе с группой ДДТ от�
личную студию, где и тру�
дится по сей день. Как из�
вестно, ДДТ на сегодняш�
ний день � самая высоко�
оплачиваемая рок�группа
страны, однако концерты
в основном группа играет
бесплатные � в одной толь�
ко Чечне их не перечис�
лить. Но Игорь не жалует�
ся на судьбу, главное � ос�
тался в музыке. Георгий
Каспарян привнес волшеб�

ный звук своей гитары в
музыку группы «Ю�Пи�
тер» Вячеслава Бутусова.
Стилистически они отлич�
но гармонируют друг с
другом, их сотрудничество
результативно: записыва�
ются, нормально гастро�
лируют без лишнего пафо�
са.

Особо стоит отметить
достижения Георгия Гурь�
янова, который, в отличие
от остальных музыкантов
«Кино», в 90�м раз и на�
всегда прекратил музы�
кальную деятельность.
Есть мнение, что Гурьянов
якобы не играл ключевую
роль в группе, но это � глу�
бокое заблуждение несве�
дущих «киноведов».

Процесс сочинения и
аранжировки песен альбо�
ма «Группа Крови» прохо�
дил у него дома, там же
репетировали перед кон�
цертами. Цой просто жил
у Гурьянова, они играли и
рисовали. Часто Георгию
случалось первым услы�
шать новую песню, а пос�

ле некоторых доработок
по тексту или гармонии
подключались к работе
другие музыканты.
Случалось, на репети�
цию приезжали их дру�
зья «Новые художни�
ки»: каждый старался
издать какой�нибудь
звук, и если это получа�
лось органично, так и
играли ближайший
концерт. В составе
«Кино» не раз были за�
мечены художники
Сергей Бугаев (Африка)
на перкуссии и Андрей
Крисанов на бас�гитаре.

Все это очень не нра�
вилось гордому Гурья�
нову: мало того, что дуб�
лирование ритм�секции
вносило дикий разно�
бой в звучание, так они
его еще закрывали со�
бой. В общем, под неле�
пый конец своей дея�
тельности «Кино» нахо�
дились в состоянии по�
лураспада. Еще немно�
го, и... Гурьянов мог
психануть и выйти из
состава группы совер�
шенно спокойно. Его
интересы все больше ле�
жали в русле красок,
холстов и галерей. За
границей Георгий давно
уже получил признание
как выдающийся рус�
ский художник.

«Кино» после смерти Цоя

ПРИЗНАНИЕ

В Кузбассе подведы итоги традиционного театрального
смотра�конкурса «Лучшая роль сезона»

КУЛЬТУРНЫЙ СРЕЗ
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      ПРИМЕТЫ

Во вторник начались
допросы задержанных на�
кануне сотрудников сто�
личной милиции , состояв�
ших в банде и подозревае�
мых в совершении тяжких
преступлений � шантаже,
рэкете, убийствах, фабри�
ковании доказательств и
обвинений.

 Все задержанные в на�
стоящее время находятся
под стражей в столичном
СИЗО «Лефортово». По не�
которым данным, «допра�
шиваемые помогают след�
ствию». Однако, сведений
о раскаянии или о добро�
вольном признании вины
подозреваемыми пока нет.

В числе задержанных:
полковник милиции,

заместитель начальника
оперативно�розыскной ча�
сти номер 2 Московского
уголовного розыска Евге�
ний Тараторин (проходил
по делу о разглашении
данных следствия по
«Норд�Осту»);

полковник милиции,
заместитель начальника
отдела по борьбе с незакон�
ным оборотом оружия
МУРа Юрий Самолкин;

полковник милиции,
заместитель начальника
отдела по борьбе с незакон�
ным оборотом оружия
МУРа Владимир Лысаков;

подполковник мили�
ции, старший оперуполно�
моченный отдела по борь�
бе с незаконным оборотом
оружия МУРа Игорь Ост�
ровский;

подполковник мили�
ции, старший оперуполно�
моченный отдела по борь�
бе с незаконным оборотом
оружия МУРа Николай
Демин;

подполковник мили�
ции, старший оперуполно�
моченный этого же отдела
Валерий Демин;

генерал�лейтенант, на�
чальник Управления безо�
пасности МЧС РФ Влади�
мир Камильевич Ганеев.

Генералу Ганееву се�
годня может быть
предъявлено обвинение по
факту вымогательства
взятки у препринимателя
в размере 700 000 долла�

ПОДРОБНОСТИ

Начались допросы «оборотней»
в погонах из столичного ГУВД

ров. Как сообщил РБК ад�
вокат Владимир Левин,
Ганеев утверждает, что
предприниматель больше
года назад взял в долг у его
родственников указанную
сумму. Поэтому Ганеев и
обратился к предпринима�
телю с требованием вер�
нуть долг. По словам адво�
ката, генерал не понимает
причину обращения пред�
принимателя в правоохра�
нительные органы.

Всего в ходе спецопера�
ции в Москве, которая го�
товилась около 2 лет,
изъято более 5 млн долла�
ров наличными. Деньги
изымались практически у
всех семерых задержан�
ных. Следствие не исклю�
чает существования так
называемого «общака», в
который члены преступ�
ной группировки аккуму�
лировали полученные в
ходе вымогательств день�
ги. Следствию предстоит
обобщить результаты 60
обысков, произведенных
по этому делу в течение
вчерашнего дня.

В ГУВД Москвы не под�
тверждают распространен�
ные ранее данные о якобы
имевших место массовых
задержаниях или провер�
ках среди личного состава
московской милиции в
рамках уголовного дела о
деятельности «милицио�
неров�оборотней».

«Необходимости в та�
ких массовых задержани�
ях или проверках не было
и нет. Расследование дела
«милиционеров�оборот�
ней» велось достаточно
длительное время. За
ними было установлено
наблюдение. Поэтому за�
держания проводились ад�
ресно, по конкретным ад�
ресам и фамилиям», � зая�
вил «Интерфаксу» инфор�
мированный источник в
ГУВД Москвы.

По данным следствия,
в преступную группу вхо�
дило около десяти чело�
век. Большое число участ�
ников банды не могло бы
совершать преступления
столь долго, считают экс�

перты. Банда была глубо�
ко законспирирована и
действовала продолжи�
тельное время, � около 4
лет.

«Нельзя однозначно го�
ворить, что они занима�
лись только одним видом
преступных деяний. Со
временем их цели и мето�
ды менялись. Однако у нас
есть данные об их причас�
тности к ряду криминаль�
ных эпизодов, произошед�
ших в течение последних
четырех лет», � заявил на�
кануне начальник ГУСБ
Константин Ромодановс�
кий.

У следствия есть опре�
деленные данные о прича�
стности задержанных к
целому ряду случаев шан�
тажа. Проверяется их при�
частность к более тяжким
преступлениям, в частно�
сти, убийствам.

По данным начальника
ГУСБ, к вечеру понедель�
ника задержаны семеро
подозреваемых в причаст�
ности к деятельности орг�
преступной группировки.
Шестеро из них � сотруд�
ники ГУВД Москвы, под�
разделений уголовного ро�
зыска.

Проведенную опера�
цию по разоблачению
«оборотней» в погонах уже
называют беспрецедент�
ной. Стало известно, что
операция готовилась мно�
го месяцев. В ней было за�
действовано более 400 со�
трудников ГУСБ МВД,
ФСБ и Генпрокуратуры.
Подготовку операции ку�
рировал лично министр
внутренних дел Борис
Грызлов.

У задержанных было
изъято большое количе�
ство нарезного и гладко�
ствольного оружия, также
обнаружена «черная бух�
галтерия этой группы».
Глава ГУСБ Константин
Ромодановский отметил,
что это только начало опе�
рации. В то же время он
подчеркнул, что «никаких
массовых зачисток в ГУВД
мы проводить не будем».

(По сообщениям ин�
формагентств.)
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ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
Успешно выступила

на первенстве России

по легкой атлетике сре�

ди юношей и девушек

кемеровчанка Надежда

Сергеева.

Воспитанница Ана�

толия Канашевича и

Анатолия Верлана с

результатом 5008 оч�

ков завоевала серебря�

ную награду в семибо�

рье.

Высокий результат

в беге  на 1500 метров

показала еще одна ке�

меровчанка � Анаста�

сия Пономаренко (тре�

нер А.Верлан).  В ито�

говом протоколе она

заняла шестое место.

Соревнования про�

ходили в столице Чува�

шии.

ГОРОДКИ
В Кемерово про�

шло первенство и чем�

пионат Кузбасса по го�

родошному спорту.

В чемпионате Куз�

басса победу одержал

новокузнечанин Алек�

сандр Буркацкий. В

личном первенстве луч�

шим стал кемеровчанин Ва�

лерий Сараев.

ПУЛЕВАЯ СТРЕЛЬБА
В подмосковном городе

Мытищи прошел чемпионат

России по пулевой стрельбе.

Мастер спорта междуна�

родного класса Татьяна Юш�

кова (Новокузнецк) в стрель�

бе из малокалиберной вин�

товки на пятьдесят метров за�

воевала бронзовую медаль.

БОКС
Льюис остался чемпио�

ном, но Кличко дрался
лучше

Бой, которого ждали
более года �  Леннокс Льюс
против Виталия Кличко –
состоялся. Льюис сохра�
нил титул чемпиона мира
среди супертяжеловесов.
Поединок был остановлен
после шестого раунда, со�
общает телекомпания
НТВ.

Официальная причина
� технический нокаут
Льюиса и требование вра�
ча. У Кличко после шесто�
го раунда была рассечена
левая бровь, и рефери ос�
тановил бой. Кличко, ко�
торый по очкам лидиро�

вал, был возмущен.
Зрители в большинстве

своем тоже решили, что
Льюис выглядел слабее
Кличко, и решение судьи
просто спасло его от пора�
жения.

После боя Льюис зая�
вил, что согласен на матч�
реванш, если он будет хо�
рошо профинансирован, и
пригласил обоих братьев
Кличко на ланч.

ТЕННИС
Вслед за Еленой Демен�

тьевой и Еленой Лиховце�
вой во второй круг Уимбл�
дона пробились еще четы�
ре российские теннисист�
ки. Одной из них стала 16�
летняя восходящая звезда
Мария Шарапова, не без
помощи своих голосовых
связок сумевшая одержать
победу над американкой
Эшли Харклроуд.

Ни для кого не секрет,
что в карьере любого тен�
нисиста, вне зависимости
от его возраста и таланта,
бывают такие турниры,
победа в которых является
для него настоящим кам�
нем преткновения. И
спортивная форма здесь
абсолютно не при чем: ну

ни идет игра и все. Имен�
но таким соревнованием
для 24�летней словачки
Генриэтты Надьовой явля�
ется Уимблдон, в котором
за семь предыдущих лет ей
лишь однажды удалось
преодолеть барьер первого
круга. Не покорилась за�
колдованная высота де�
вушке и на этот раз. Впро�
чем, вряд ли у кого�то по�
вернется язык обвинить ее
в отсутствии желания бо�
роться. Вышло так, что
причиной очередного по�
ражения Надьовой стали
не посредственные физи�
ческие кондиции, а травма
ноги, в результате которой
ее матч с россиянкой Ана�
стасией Мыскиной при�
шлось прервать уже в сере�
дине второго сета.

Вполне успешным по�
лучилось возвращение на
зеленые площадки Уимбл�
дона и для Лины Красно�
руцкой.

И все же основное вни�
мание, причем не только
россиян, но и местных по�
клонников тенниса, при�
влек матч на втором корте,
где третьим запуском дол�
жны были сыграть восхо�
дящая звезда отечествен�
ного тенниса Мария Шара�

пова и американка
Эшли Харклроуд. Еще
до начала поединка, ко�
торый должен был стать
для россиянки дебютом
на Уимблдоне, органи�
заторы в один голос ут�
верждали, что все биле�
ты на эту встречу будут
проданы. И они не ошиб�
лись. Поглазеть на «но�
вую Курникову» при�
шло столько народа, что
на трибунах, в полном
смысле этого слова, яб�
локу было негде упасть.

И, надо сказать, рус�
ский вундеркинд, вне�
шние данные которой
вполне сопоставимы с
наружностью «миссис
Иглесиас», не разочаро�
вала.

Подкрепляя свои
удары громкими вскри�
ками, децибелы кото�
рых вполне могли по�
служить в качестве по�
лицейской сирены, Ша�
рапова буквально раз�
громила свою соперни�
цу, менее чем за час от�
дав всего три очка.

(По сообщ. медиа!
группы «Кузнецкий
тракт», информа!
гентств.)

Хорошенькая блондин�
ка продает  лотерейные
билеты лотереи. Внезапно
к ней подбегает средних
лет мужчина и просит про�
дать ему билет, который
оканчивался бы на цифру
58.

Продавщица роется в
лоточке и находит желае�
мый билет. Через два дня
к ней снова приходит тот
же самый мужчина и радо�
стно сообщает, что выиг�
рал крупную сумму.

� Как же вы догадались
взять билет с цифрой 58? �
удивляется она.

� Получилось это как�то
само собой, � отвечает муж�
чина. � Мне целую ночь
грезилась цифра 8. К мыс�
ли о ней я возвращался во�
семь раз, вот и получилась
та цифра, с которой я при�
бежал к вам.

� А разве восемью во�
семь пятьдесят восемь? �
удивляется девушка.

� Вот это да! � поражает�
ся мужячина.
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